

SEVILLA

Redacción, oficinas y talleres: 30, GARCÍA VIVESA, 30 Apartado de Correos, 93.—Teléfono, 340 25 ejemplares; 1,7 ptas.

El Liberal

EDICIONES EN MADRID, BARCELONA Y MURCIA

SEVILLA

Suscripciones: SEVILLA: Un mes... 9 pts. PROVINCIAS: Trimestre... 8 EXTRANJERO: Trimestre... 15 Número suelto, 10 cts.

SEVILLA ANTE LAS CIRCUNSTANCIAS

Impónese una reacción viril

Entendemos nosotros que la pre-Exposición, este preciso período que se abre hasta 1927, debiera obligar a un mayor desarrollo de energías que las que se han desplegado hasta ahora, las que, dicho sea en honor a la verdad, no han sido ni muy pródigas ni muy fecundas.

Ya el apremio del tiempo fuerza a otra conducta, si somos sensibles a la llamada de nuestros intereses colectivos, y si no queremos quedar en mal lugar ante los Poderes Centrales, defraudando un compromiso que, si es de honor nacional ante América, también lo es local y de inmensa trascendencia para el futuro de Sevilla.

La fecha de la Exposición, señalada oficialmente por el Estado, hubiera virilmente determinado, en otro pueblo de más fibra cívica que el nuestro, un amplio movimiento de reacción, generando profundos impulsos, y una labor perseverante y armónica de acuerdo con las circunstancias que atravesamos.

Pero aquí nada acusa la mudanza en las normas, ni, por lo tanto, el síntoma consolador.

Ahora, como antes, siguen los personalismos y las apatías minando el porvenir de Sevilla, y continúa indiferente también la opinión pública, no ejerciendo su sanción crítica para movilizar esfuerzos e iniciativas.

Y el hecho es que ya no se puede volver atrás, y que necesariamente hay que afrontar el compromiso de Exposición, y que llevar a cabo la ejecución de las imprescindibles reformas urbanas, así como los diversos problemas que afectan a los intereses generales de la ciudad.

Menos de tres años quedan para el Certamen. ¡Y qué vastísima labor! Pues en los momentos presentes no hay aún plan económico, subsidios para tan grandes obras, orientación clara y diáfana respecto a las mismas.

Con las 300.000 pesetas de la subvención del Estado y la incierta del Municipio, ¿qué se puede hacer en un plazo de tres años, cuando el proyecto de Certamen y las reformas de Sevilla implican un costo de más de treinta millones?

Lógico parece que en trance tan difícil, y en el cual se ventilan intereses de tanta monta, la conciencia ciudadana y, sobre todo, los elementos directores, hubieran realizado un esfuerzo extraordinario para encauzar la acción y fijar de una vez el rumbo que conviene seguir, bien entendido que este rumbo ya no puede ser otro que coronar dignamente el Certamen y colocar a Sevilla en el nivel moderno que le corresponde.

Esta falta de sentido ciudadano, y de sintético espíritu afectivo hacia la ciudad, que en otras poblaciones genera tan nobles arranques y tan admirables mejoramientos, es la que nos pierde aquí, donde el tiempo se malgasta en eternas luchas bizantinas, y en fatigosos y censurables titubeos sobre lo que, en realidad, de-

INFORMACION EXTRANJERA

Las naciones que asistirán a la Conferencia interaliada

Londres.—Puede asegurarse que las invitaciones para participar en la Conferencia que se celebrará el día 16 de Julio se limitarán a Francia, Inglaterra, Bélgica, Italia, Japón y Estados Unidos.

Los demás países admitidos a participar en la discusión de las reparaciones, como Servia, Rumania y Portugal, así como los Estados sucesores del antiguo Imperio austro-húngaro—Checoslovaquia y Polonia—, serán solamente invitados a hacerse representar en las sesiones en que se traten cuestiones que les afecten por medio de sus representantes diplomáticos en Londres.

La Conferencia va a tener dos partes. En los primeros días los aliados tratarán sobre la manera en que van a invitar a Alemania para dar comienzo a las negociaciones.

Desde luego que antes de llegar a un acuerdo sobre esta cuestión entre los aliados, se producirán las naturales discrepancias, pues cada uno de los participantes se colocará en un punto de vista distinto, teniendo en cuenta, además de las necesidades de su nación, las demandas que ya previamente han hecho al Reich.

Un buque danés a pique

Copenhague.—El vapor «Thor», que asegura el servicio semanal entre Copenhague y Sonderborg, se ha ido a pique la pasada noche al Sur de Copenhague. Veinte hombres, una mujer y dos niños han sido salvados; pero los otros dieciocho pasajeros han perecido.

Se supone que el siniestro ha obedecido a haberse abierto en el navío una vía de agua.

El proyectado monumento a Jesucristo en el B asil

Río Janeiro.—Prosigue con gran entusiasmo la recaudación de dinero por suscripción pública para erigir en el alto del Monte Corcovado un monumento gigantesco a Cristo Redentor.

Hasta ahora van recaudados 1.838 contos de reis, y hay anunciada el envío de importantísimas cantidades.

RABINDRANATH TAGORE, POETA Y REVOLUCIONARIO

Moscú.—El famoso poeta indio Rabindranath Tagore ha pronunciado un elocuente discurso en Moscú, después de haberle sido dada por Kolarow la bienvenida en nombre de la ciudad.

Rabindranath Tagore pidió la cooperación de Rusia para el levantamiento de las colonias británicas, pues la única manera de establecer en Europa definitivamente una dictadura proletaria, era contando de antemano con la ayuda de los pueblos coloniales y semicoloniales.

La lucha por la Presidencia de los Estados Unidos

Nueva York.—De hora en hora aumentan las probabilidades de triunfo de mister Coolidge.

En Wall Street las apuestas son de ocho a cinco en favor de su reelección.

El partido demócrata ha designado para candidato suyo a la Presidencia de la República al gobernador del Estado de Nueva York, señor Smith.

Los marinos griegos contra el ministro del ramo

Athenas.—De los 180 oficiales de los cuadros activos de la Marina, 114 han dimitido.

Ante tal estado de cosas, el ministro de Marina, que es contra quien se dirige este movimiento, ha presentado también su dimisión al presidente del Consejo; pero éste se la ha rechazado.

El santo del cardenal Gasparri

Roma.—Ayer, santo del cardenal Gasparri, el Pontífice, queriendo manifestarle su afecto especial, le ha enviado una gran fotografía suya con dedicatoria autógrafa; el marco es de terciopelo y piel blanca, con esquina de plata, y el escudo pontificio en el centro.

En nombre de la Secretaría de Estado, felicitó al cardenal monseñor Pizzardo.

De todas partes han llegado numerosos telegramas.

Dos aviadores carbonizados en Francia

París.—Comunican de Angulema que un aeroplano tripulado por el teniente Battelier, del treinta y cuatro regimiento de Aviación, que había salido esta mañana del aeródromo de Bourget, cayó desde bastante altura en las cercanías del pueblo de San Quintín, de este departamento.

Al llegar al suelo se incendió el avión, muriendo carbonizados el teniente y su mecánico.

El Sr. Cambó en Buenos Aires

Buenos Aires.—El Presidente de la República, don Marcelo de Alvear, ha recibido en audiencia especial al ilustre político español don Francisco Cambó, durando bastante tiempo la conferencia sostenida entre ambos personajes.

Interrogado el ex ministro español sobre los términos de la conversación sostenida con el Presidente, ha dicho que ha versado sobre distintos asuntos, ya que el señor Alvear es persona cultísima.

Negó que hayan hablado para nada de la situación política de España.

El embajador de España, marqués de Amposta, ha obsequiado al señor Cambó con un banquete, al que han asistido distinguidas personalidades de la colonia española y los miembros de la Embajada.

SOCIEDAD

Marcharon a Sanlúcar don Jenaro Parladé y señora.

En el mes próximo de Septiembre se celebrará la boda de la señorita Carmen Dávila, hija de los condes de Villafuente Bermeja, con don Carlos Marqués y Viqueira, hijo de los marqueses de la Garrañá.

Ha regresado a Sevilla la condesa viuda de Villalonga, acompañada de sus hijos.

También llegó de Madrid la condesa de Lebriz.

De Jerez regresó el marqués de Mirabál.

Presidente de Cádiz llegó don Claudio García del Mazo.

ASPECTOS PARALELOS ZOOLOGICOS

En nuestra infancia se nos hacía traducir el episodio de Androclos, esclavo en África de un próclon romano. Como su amo le maltratase, Androclos huyó al desierto. Allí encuentra a un león rugiente. Una espina clavada en la pata del animal le hacía sufrir horriblemente. Androclos le cura y arranca diestramente la espina. Todo trabajo merece una recompensa. Durante tres años el león alimentó a su pedicuro con el producto de su caza.

Prisioneros ambos, y conducidos a Roma, se encontraron en el circo. El león reconoce a su bienhechor. Lejos de devorarle, como se esperaba, se echa a sus pies, le acaricia con la cola, le lame las manos, y recuerda con tantos halagos que Androclos no había obligado a un ingrato.

Lleno de admiración, el pueblo pide que el esclavo y el león sean mantenidos a expensas del Fisco. Esto es, al menos, lo que cuenta Aulo Gelio.

Otra historia de león, enterrocadora también, es la de Florencia. Escapado de la casa de fieras del Gran Duque, corre por las calles de la ciudad, sembrando el pánico. Una mujer que llevaba en brazos a su pequeño, lo deja caer al escapar. El león lo corre con su boca. El bocado era exquisito, goloso. La madre, loca, se arroja de rodillas ante el terrible animal. La infeliz clama por su criatura con gritos desgarradores. Momento indescribible. De pronto, la fiera se detiene, mira atentamente a la mujer, deja al bambino en tierra, y dándole sobre la mejilla un lengüetazo de despedida, se marcha en ayunas.

Androclos y su león han sido puestos en verso por los poetas; el de Florencia ha sido motivo de cuadros y grabados innumerables.

Hay no se registran hechos semejantes. La ciudad no es un desierto, y a lo mejor, en medio de la plaza pública, una pobre mujer con los polluelos que son sus hijos, no encuentra quien le saque la espina del hambre o quien detenga la segur de la muerte. Uno a uno se los arrebató. La galería permanece impasible. ¡Oh cambios de los tiempos!

Los campanilleros

El pueblo resucita sus bellas tradiciones. españolas costumbres, viecitas canciones que suenan en la noche de diáfano fulgor. Por las calles románticas de la hermosa Sevilla es el vibrar armónico de vuestra campanilla como una voz del cielo que habla de paz y amor.

Hay en vuestras canciones la sencillez amable de todo lo sentido, de todo lo inafable; la excelso poesía del alma popular. Por eso vuestras coplas de cándidos fervores, tienen un grato aroma de campesinas flores, de corazones puros y cera del altar.

Cantan con voz ferviente y dulce poesía la mística belleza de la Virgen María; los hechos milagrosos que brotan de la Cruz, la caridad sublime, la fe consoladora...

Son líricas ofrendas que a la luz de la aurora al Dios de sus amores rinde el pueblo andaluz.

Noche estival y clara de azules transparencias; hay en los cielos calma, en la tierra creencias y en el hombre alegrías unidas de pedrad.

Si todo ello no fuera tan suave, tan cristiano, diríase que Grecia con un soplo pagano incendió de belleza el campo y la ciudad.

Cantad, campanilleros, en las noches de Junio, bajo de los divinos rayos del plenilunio, como nuevos druidas de mejor religión.

Y al son de la vihuela decid al mundo entero lo hermosa que es Sevilla a la luz de la luna y de la tradición.

Amanfina Cobos de Villalobos.

Suscribase a El Liberal 2 ptas. al mes

M. HERRIOT Y EL EMBAJADOR DE ALEMANIA CONFERENCIAN

París.—Herriot ha conversado detenidamente con el embajador de Alemania en París, guardándose absoluta reserva sobre el resultado de dicha conferencia.

Al hablar con varios periodistas, Herriot manifestó que esperaba que Alemania votaría las leyes necesarias para cumplir el informe de los peritos antes de que se celebrara la próxima Conferencia interaliada.

Parece que hoy será entregada en París, una Nota del Gobierno alemán, en la que éste acepta la proposición de Herriot y Mac-Donnald, de que se realice una revisión final de los armamentos alemanes.

Inglaterra y Norteamérica

Washington.—Se ha recibido una Nota inglesa expresando la gratitud del Gobierno de la Gran Bretaña al norteamericano por haberse éste declarado dispuesto a cooperar en la reconstrucción económica de Europa sobre la base del informe de Dawes.

Mister Mac-Donnald, en la Nota expresa su firme convencimiento en el efecto moral que hará en las demás naciones la participación de los Estados Unidos.

CONGRESO ESPERANTISTA EN BILBAO

Breves impresiones

Antalmente se celebra en España un Congreso nacional de Esperanto habiendo correspondido este año a Bilbao el alto honor de que el segundo Congreso de esperantistas ibéricos haya tenido lugar en dicha capital vasca.

En los días 19, 20 y 22 de Junio se han celebrado con gran solemnidad todos los actos oficiales del citado Congreso, al cual han asistido representaciones de las diversas regiones españolas, así como un considerable número de esperantistas y varios representantes de distantes nacionalidades.

El día 20, a las diez de la mañana, tuvo lugar la apertura oficial, ocupando el estrado presidencial don Víctor O. de Allende, como presidente del Congreso; el diputado provincial don Rafael Muñoz, el representante chino, profesor Won Kenn; el suizo señor Benvier, el francés señor Gervois, el portugués señor Valente, el alemán señor Schill, el de Zaragoza señor Luna y el secretario del Congreso, don Félix Díaz.

El salón se llenó de público esperantista y no esperantista, notándose la atractiva presencia de un buen número de señoras.

Hemos de limitarnos a dar cuenta de algunos de los importantes discursos y acuerdos, entre los que citaremos, por su interés general, los relativos al agradecimiento que propuso el Congreso al eminente

filólogo y académico señor Casares, por sus trabajos en favor del esperantismo, quien irá a la Liga de las Naciones para tomar parte en las sesiones de intelectuales del mundo, donde se presenta una vez más el problema de lengua auxiliar internacional.

Fué también deseo del Congreso en España se realicen oficialmente los experimentos que tuvieron lugar en Beles (Inglaterra), con gran éxito para el esperanto. La Conferencia de Ginebra deberá pedir de los Gobiernos ese carácter oficial de los cursos de esperanto en las escuelas públicas, como ya se hacen en diversas naciones: Inglaterra, Alemania, Suiza, Checoslovaquia, etc.

El señor Allende, presidente del Congreso, dijo que tanto los congresistas nacionales como los internacionales tienden a estrechar las relaciones de afecto entre la gran familia esperantista, que cada día cuenta con más adeptos, demostrando de paso a los no esperantistas las numerosas ventajas que se pueden lograr con el conocimiento del sencillo y bello idioma esperanto.

El señor Gervois (francés) manifestó que en los treinta años que lleva de residencia en París ha tenido muchísimas ocasiones de relacionarse con camaradas de todo el mundo, a quienes ha guiado por aquella capital, empleando como único idioma el esperanto. El señor Gervois admiró altamente de que en Bilbao existan bellas señoras esperantistas, a quienes anima a difundir el idioma internacional, que es emblema de amor y de paz.

El señor Benvier (suizo), que representa a la Asociación de Ginebra, es portador de una carta de saludo para los congresistas del doctor Privat, director del órgano internacional «Esperanto»; dicho representante lee un hermoso trabajo, en esperanto, relatando los inimitables servicios que viene prestando la Asociación Universal Esperantista (U. E. A.) en relación con el turismo, comercio, etc.

El señor Won Kenn (chino), tras un afectuoso saludo a los oyentes, empieza su discurso diciendo que sus compatriotas son probablemente los más favorecidos con el conocimiento del idioma internacional. El Gobierno chino también lo premia, pues desde hace algunos años lo impuso como obligatorio en las escuelas normales.

Como sabemos que los extranjeros no van a aprender nuestro idioma, debido a que tardarían diez años para poder redactar una simple carta en chino, nosotros tenemos que aprender los idiomas ajenos; y ¡qué increíbles sacrificios supone el aprendizaje de idiomas para los chinos!

Para aprender francés o inglés necesitan seis años; nueve, para el alemán; y once, para el ruso. Como en un año podemos conocer el esperanto, y en este idioma se puede expresar lo que uno desea, se comprende que haya encontrado tanto apoyo entre los intelectuales y el pueblo chino.

El señor Kenn anima a los camaradas bilbaínos a proseguir en su campaña de propaganda del esperanto, pues es un idioma que se está utilizando ya por el comercio para anunciar las ferias internacionales, por las exposiciones, y no tardará en ser aceptado por las instituciones oficiales del mundo entero.

El chino dice que sólo puede decir en español muchas gracias; y en chino... no lo comprendiera el público; pero en esperanto... hablo con elocuencia cordial.

La ovación que se tribuyó al representante de China duró largo rato, comentándose entre los congresistas, que no habían tenido ocasión de oír a un oriental, lo bien que le habían entendido.

Se leyeron otros interesantes trabajos y proposiciones, así como varios discursos, tomándose también importantísimos acuerdos, que no relatamos en este artículo por no hacerlo demasiado extenso.

Sólo diremos, para terminar, que el ideal esperantista renace con nuevos bríos del letargo producido por la gran guerra; que los Congresos internacionales cada vez son más numerosos, y los que vienen asistiendo últimamente representaciones oficiales de más de treinta naciones distintas y un número de congresistas que oscila de tres a cuatro mil, siendo también digno de mencionar que se va introduciendo la enseñanza obligatoria de dicho idioma auxiliar internacional esperanto en los estudios oficiales de algunos países.

Por lo que respecta a Sevilla, debemos hacer constar que nuevamente va aumentando el entusiasmo por dicho idioma, así como el número de correligionarios de ambos sexos, siendo de desear que para el año que se celebre nuestra Exposición Ibero-Americana exista un crecido número de esperantistas dispuestos a organizar también un Congreso en españolista ibero-americano, en consonancia con tan importante y glorioso fin.

Como en esta Comisaría, para que una vez comprobadas, se impongan los correctivos a que se hayan hecho acreedores los denunciados. Sevilla 2 de Julio de 1924.—El comisario, Manuel Pedrosa.

Karo o.

NOTA DE LA CENSURA

Consciente de sus deberes, y no menos atenta la censura a la observancia de las normas dictadas por la Superioridad Militar de la región, viene permitiendo la publicación en un diario local de ciertos artículos acerca del partido Unión Patriótica, en algunos de los cuales quésase el articulista del rigor con que la censura juzga sus trabajos.

Pública ha sido la cortés demanda de benevolencia, y fuera descortesía no justificar, públicamente también, la razón de la negativa.

Obligada premisa y propia sustancia de la política del actual Gobierno, es la de dar calor y forma al partido Unión Patriótica, como instrumento llamado en su día a recoger la herencia de los destinos nacionales, por la cual es la función censora ha de operar plenamente la razón de su existencia, atendiendo estrechamente al criterio del sistema que la impone, deberse remover o desviar los obstáculos y dificultades que entorpezcan o imposibiliten la formación del mencionado partido.

Descontada la recta intención, y fuera de duda el honrado propósito del diario que nos ocupa, envolvería notoria injusticia no conceder igual grado de rectitud y honradez, por los menos, a la intención y propósito del Gobierno con lo cual queda la cuestión reducida a los sencillos términos de

HORAS DE OFICINAS EN ESTADMINISTRACIÓN De 9 mañana a 7 tarde

EL CRIMEN DE SAN MARCOS

Vista de la causa en la Audiencia

Petición de una pena de muerte

Está mañana dió principio en la Sala segunda de lo Criminal de esta Audiencia la vista de la causa seguida contra Rafael González, que mató a su esposa, Manuela Bermúdez, quien vivía maritalmente con un individuo llamado Luis Barral.

Los hechos ocurrieron en la tarde del 30 de Junio del año anterior, en la casa número 11 de la calle Socorro, esquina a San Marcos, horas después de la llegada del correo de Madrid, donde llegó el procesado.

Preside el Tribunal el magistrado señor Bonilla, con los magistrados señores Carrasco, Serrano, Alcantara y Pavia.

Actúa de fiscal el señor Martínez Jordán. Defiende el procesado el joven abogado señor González Navas. Peritos médicos del fiscal son los doctores Meneses (don A.) y Vicente del Salto (don F.), ambos forenses. Como peritos médicos de la defensa asisten el catedrático de Medicina legal don Francisco Aguilera, don José María Romero Martínez y don Antonio García Corona.

Califica el fiscal los hechos de parricidio, y pide la pena de muerte. La defensa solicita su reducción en un Manicomio.

Entra en la sala el procesado. Vista de rigoroso luto, llevando amarrado al cuello un pañuelo negro. Toma asiento entre dos guardias civiles, en el lado derecho de la Plaza, delante de los pupitres de los acusados. Esos reclinatorios, señor presidente, debieran ser mesas planas, aun con el mismo ancho.

Asiste mucho público a la vista. El secretario de Sala, señor Ordoñez Delgado, da lectura a los autos, en los que aparece dibujado el cuchillo que utilizó el procesado para cometer el hecho.

Interrogatorio del fiscal

Ha sido largo y sólo tomaremos lo más interesante.

A preguntas del fiscal, el procesado dice que estuvo en la escuela hasta los catorce años, y que a esa edad abandonó su casa en unión de otro chico, y después otra vez solo, siendo detenido en Santa Otilia. Al cumplir dieciocho años se escapó a Portugal, de donde le reclamaron sus padres, que poseían algún capital en Almodradejo, y lo redujeron en el Manicomio de Ciempozuelos, donde estuvo un año, escapándose y reingresándolo su familia.

Cuando lo creyeron curado lo llevaron sus padres a Almodradejo, y en su casa conoció a Manuela Bermúdez, que servía de criada. Entabló relaciones con ella, se opusieron sus padres, y Rafael siguió hasta que al enterarse la familia de que hacían los jóvenes vida marital hubo un disgusto y se marcharon los amantes a Burguillos, donde contrajeron matrimonio.

Rafael tuvo que servir al Rey, haciéndolo en el regimiento de Castilla, de guarnición en Badajoz. Sufrió varios arrestos por sus calaveradas.

Fiscal.—¿Estuvo usted en el Hospital? ¿Alegó alguna enfermedad al ir al servicio?

Procesado.—No alegué nada, y estuve en el Hospital con fiebre.

Se establece en Burguillos con un pequeño negocio de vinos. De allí pasa a Azuaga, donde no tuvo tampoco suertes, y viene a Sevilla, porque sus padres le negaron protección.

Fiscal.—¿Conoció usted a Luis Barral en Badajoz?

Procesado.—No, señor; en Sevilla, donde reparti novelas de las que hacía o recibía él. Llegué a Sevilla con setecientas pesetas a buscar colocación; pero se acabaron pronto, porque pagábamos seis pesetas de fondá y yo no encontraba nada. Ya ve si yo quería trabajar, que un amigo me recomendó a una compañía de cómicos para que trabajáramos mi mujer y yo como coristas. Lo propuse a mi mujer. Le agrado el oficio y fuimos coristas. Se disolvió la compañía de Cardoso, que era esa, y regresamos a Sevilla. Entonces traté a Barral. Era a fines del año 1921 ó principios del 22. Mi esposa se metió a servir y yo trabajaba.

Fiscal.—¿Su mujer le entregó unas monedas de oro que compró Barral?

Procesado.—Sí, señor. Yo fui procesado por hurto, y yo procesado como envidioso.

Fiscal.—¿Iba a la Cárcel a ver a su esposa?

Procesado.—Cuántas veces podía. Al salir ella de la Cárcel noté cierto desvío, ya no era como antes, y sin embargo, no sospeché de Barral ni de ella. (Al decir esto suspira fuertemente.)

Fiscal.—¿Escribió usted a su mujer una carta, en la que le decía: «No te sitio en sitio fijo porque tendrás que ir con Barral al Parque?»

Procesado.—Sí, señor; pero le explicare. Ella servía en una casa. Salía los jueves y los domingos. Yo estaba de cocinero en un comidazo barato. Me faltó un domingo, y creyendo estuviese enferma pedí permiso al dueño. Me lo negó, y me despedí. Llegué a la calle Zaragoza, donde servía, y me dijeron que había salido, como siempre hacía. No supe qué hacer. La esperé y la encontré. Me contó su cuento. Dijo que había ido con Luis y una hermana de éste a pasear al Parque. La habían comprometido

Por eso lo escribí después esa carta, donde con reticencias le hablaba del Parque. Más tarde le escribí, pidiéndole siete pesetas para comprar una caja de limpiabotas y trabajar en ese oficio.

Fiscal.—¿Sabía usted si ese dinero lo facilitaba Luis Barral?

Procesado.—No, señor. Barral me prometió una carta para que me colocaran en Madrid. Yo estaba dispuesto a irme y mandar por mi mujer. Ya empecé yo a dudar de mi mujer. Notándole desvío hacia mí, pues se negaba a pasear, le dije: Creo que te produzco asco. ¿Como me ves mal vestido? Discutimos. Yo no veía más que por sus ojos. Callé a lo que me dijo, y nos separamos. Ya no la volví a ver. Llegué de nuevo a la casa, y allí me dijeron que se había marchado a Madrid, y que prestaba servicio de camarera en un bar. Y saigo a buscarla. Trabajo en varios pueblos como betunero, pido a mi familia cien pesetas, y llego a Madrid. Nada. No veía a mi mujer. Entonces escribo a mi amigo Gabriel Heredia, diciéndole lo que ocurría. Le escribí varias veces. También escribí a Barral, rogándole me dijera si sabía algo. Nadie me contestaba, y seguía sin sospechar de que mi mujer estuviese con Barral. Vuelvo a escribir a Heredia, y recibo de éste la noticia fatal: «Con Barral vive tu mujer.» Escoché dinero en el día, y por la noche me metí en el tren. Todavía lo dudaba.

El día del crimen

Llego a Sevilla en la tarde del 30 de Junio. Entro en casa de Heredia. Confirmando su carta, me entero dónde vivían, y jurándole a Gabriel que nada malo haría, me dirijo en su busca.

Fiscal.—¿Y compra usted un cuchillo momentos antes?

Procesado.—Para defenderme de Barral, pues suponía que estuvieran juntos y al verme trataría de agredirme. Llego al número 11 de la calle Socorro. Llamo. Me abren, y al intentar subir, ella me dice desde el corredor: «Espera.» Aun recuerdo sus frases.

—¿Quién te lo ha dicho?

—Los amigos.

La miré fijamente. Vestía con relativo lujo. Tenía puestas unas medias de seda. Llevamos tres años siendo unos desgraaciados y quiero que seamos felices. Nos vamos con mis padres, y allí logramos tener casa y vivir. Anda, vamos a tu cuarto. Yo quería ver qué me contestaba: quería que me lo dijera ella sin preguntarme yo. Vamos; ves cómo vengo. Estoy cansado y sin comer. Traigo calentura. Y al intentar empujarla hacia el patio me contestó:

—En mi habitación no puedes tí entrar.

—¿Por qué, si esta es tu casa?

—Porque yo paso aquí por soltera.

—¿Pues dices que eres mi hermana, mi prima?

—No. Vete.

—¿Por qué eres tan mala conmigo? No lo merezco. Tú vives con el que decías era como un hermano nuestro. Mira cómo paga y cómo te viste. ¿Está ahí?

—No. Vete.

—¿Para eso hice yo los sacrificios que hice? No obedecí a mis padres y ahora mancharé mi honor, mi honor y el de mi familia.

—Yo no iba a estar sirviendo toda la vida!

—Me cagué. No vi más. No recuerdo si hundí el arma una ó dos veces: si cayó al suelo ó si no cayó. No tenía vista. Huf. Instintivamente huf, y en mitad de la plaza dije: «La he matado porque era una mala mujer.» Me entregué a un guardia. Nada más.

Termina el interrogatorio.

Está el procesado muy excitado, pero ha contestado al fiscal sin vacilar, rotundamente.

Unos abogados que están a esaldas de nuestra mesa, dicen: «Se ha defendido el muchacho muy bien.»

El abogado señor Navas se opone a la diligencia de la prueba pericial médica propuesta por el fiscal, por entender que no se hizo en tiempo oportuno, ni está hecha en forma adecuada.

Para tratar de este asunto se suspende la vista por cinco minutos.

Se reanuda la vista

Informan los peritos médicos

Empieza a informar el catedrático señor Aguilera, quien hace un extenso informe, apoyando su tesis de que el procesado es un amoroso. No tenemos tiempo, ni somos capaces de seguir al orador en su documentadísimo informe. Haremos después de la causa unas impresiones y veremos de recoger nuestras notas.

Le contesta el señor Vicente Salto, en otro informe, afirmando de demostrar su tesis contraria.

Interviene el señor Romero Martínez. Hay varios diálogos entre el fiscal y los peritos. Se alza la voz un poco. Cada uno sostiene su punto de vista. No está para el público muy clara estas cuestiones de medicina legal.

Termina esta parte de la vista con el informe médico de la autopsia, en el que se demuestra que víctima y agresor se encontraban frente a frente. No hubo lucha. La víctima creyó que el corte iba a la cara, y al ocultarla con el brazo recibió el golpe en el pecho, que desdobló al levantar los brazos para evitar no la hiriera en el rostro. Es curiosísimo todo el informe de autopsia.

Desfile de testigos

Empieza desfilando Carmen Alvarez, quien dice al fiscal que Manuela Bermúdez vivía con Luis Barral. Los creía matrimonio.

Del hecho sólo sabe que a eso de las cinco llamó un hombre a la cancela, bajó la joven, y a poco caía herida de muerte. Oyó decir al agresor: «La he matado por... malas.»

A la defensa dice que quien pagaba los gastos de la casa era Barral.

Victoria Sánchez, encargada de la casa donde ocurrió el suceso: Dice al fiscal que la habitación la alquiló Barral el día 4 de Abril. No conoce al agresor.

El testigo principal

Luis Barral—dice el ujier. El procesado, que ha permanecido con la cabeza baja, mira ahora hacia la puerta. Viste el testigo traje claro y sombrero de paja. Usa lentas. El procesado lo mira atentamente, y el testigo rehuye encontrarse con la mirada de su irreconciliable enemigo. A los ojos del procesado acuden las lágrimas, que se seca con ambas manos, pues las tiene atadas. Todas las miradas del público están puestas en Barral.

Fiscal.—¿Conoce usted al procesado?

Testigo.—De vista.

F.—¿No lo despidió usted de su casa?

T.—No, señor; mi hermano. No observaba buena conducta.

F.—¿No lo trataba usted?

T.—Lo conocí de vista en Zafra. Lo traté en Sevilla.

F.—¿Paseó usted con la mujer del procesado por el Parque?

T.—Sí.

F.—¿Lo sabía el procesado?

T.—Supongo que sí.

F.—¿Usted trató con Manuela de que se marchara su marido fuera?

T.—No, señor. Manuela me pedía dinero para su esposo. Unas veces diez, otras quince, otras veces veinticinco pesetas. (El procesado hace signos negativos.)

Luego habla Barral de haber comprado unas monedas de oro ignorando que fuesen de mala procedencia. Se apresuró a entregarlas al saberlo, y pasó Manuela a la Cárcel.

F.—¿Estuvo usted en la Cárcel para ver a Manuela?

T.—No, señor.

F.—¿Y al salir, ¿no le aconsejó que no hiciera vida marital con su marido porque padecía una enfermedad repugnante?

El testigo no recuerda lo que se le pregunta, y se lee su declaración a raíz del suceso. En ella dice Barral que Rafael conocía las relaciones, y que pedía dinero para sus gastos. Se lamentaba de no tener ropa, y Barral le compró un traje, unas botas y una gorra. Que al salir Manuela de la Cárcel, la enteró de la enfermedad del marido.

F.—¿Y eso lo hizo usted por altruismo? ¿Sostenía usted relaciones con Manuela antes de irse a Madrid?

T.—Sí, señor. (El procesado se levanta indignado.)

F.—¿No recibió usted una carta de Rafael desde Madrid?

T.—No. (Sí, dice airado Rafael, y el presidente lo manda callar.) Me pedía una recomendación para una editorial, y se la di.

Luego dice al fiscal que alquiló en Sevilla una habitación amueblada, y que vivían juntos, dándose las relaciones ilícitas desde hacía más de un año.

La defensa.—Cuando se fué el marido a Madrid, ¿servía la mujer en la calle Zaragoza?

Testigo.—No, señor. La tenía yo en Utrera...

Dice luego que tenían entrevistas con anterioridad, estando aún el marido en Sevilla. Añade que no lo vio en la cárcel, haciéndose un lío al contestar otras preguntas del defensor, quien le dice si le parece bien que a una señora casada, con la que asegura no tener relaciones, se le puede aconsejar que no haga vida marital con su marido. Con respecto a la entrega de dinero al procesado, dice que así se lo aseguraba Manuela, a la que conoció en Zafra, sin tener trato con ella.

Defensor.—¿Usted hacía vida marital con Manuela, a pesar de saber que era casada?

El testigo vacila, y dice que eso él no podía afirmarlo.

La defensa solicita que consten en acta esas manifestaciones, para formular una querrela por adulterio contra Luis Barral.

Ha sido muy interesante esta declaración.

Carmen Rodríguez, dueña de la casa donde sirvió Mamelela.—No dice nada de interés.

Jurana Carrasco.—Conoció a Manuela en la cárcel, cuando el robo. Dice que sólo la oyó quejarse una vez de que su marido no asistió a una comunicación, y que le dijo el procesado que le daba pena verla allí estando él parado, sin poderle llevar nada.

Concepción Carrasco, hermana de la anterior, declara en igual sentido.

Josafé Merino.—Refiere cómo ocurrió el hecho de autos.

Gabriel Heredia.—Es amigo y compañero de trabajo de Rafael, pues repartían novelas juntos.

Dice al fiscal que su amigo marchó a Madrid a buscar a su mujer. El día 3 de Junio le escribió una carta, en la que le decía que llevaba recorrido un Calvario buscando a su mujer y que no la encontraba. A veces le decía que se equivocaba con otras mujeres que se le parecían. Le hablaba de sus sospechas, que el testigo había ya comprobado norma una carta de Manuela dirigida a su marido la cogió Barral, guardándosela. Está ella en la cárcel. Luis fué a verla y le entregó una cantidad. El procesado nada sabía de esto. Nunca pudo sospecharlo. Yo sí lo supe, y se lo oculté. Nada le dije. Recibí otra carta y le contesté con la verdad. Se presentó en Sevilla al día siguiente y me extrañó. Nos fuimos a tomar café y le negué lo que me en la carta le dije. Me suplicó, me juró por su familia que nada malo haría, se dejó caecer por mí, me convenció de que no tenía armas, y le indiqué el domicilio de Manuela.

La defensa.—El día que Rafael salió de Sevilla para buscar a su mujer en Madrid, ¿estaba ella con Barral en Utrera?

Testigo.—Sí, señor. Allí estaban yo no quisé decirlo.

Politan varios testigos.

Compañero Rafael Jiménez.—Dice que recibió carta del procesado rogándole por su mujer, y no le contestó. Sabía que vivía maritalmente con Barral.

El fiscal pide que se lea la declaración de Diego Delgado, guardia a quien se le presentó el agresor, una vez cometido el hecho.

Dice el guardia que se le presentó Rafael González con las manos atadas, diciéndole que lo detuviera, porque había herido a su mujer por malos. No estaba embriagado, y sí muy excitado.

La defensa renuncia a los demás testigos.

El fiscal dice al Tribunal que modifica sus conclusiones provisionales, en el sentido de apreciar las atenuantes de arrebató y obcecación.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Sevilla á merced de los rateros

Al Sr. Gobernador:

Por si el gobernador civil, señor Muñoz Lorente, no lee las noticias que publican los periódicos dando cuenta de los robos de carteras, de los ataques, asaltos por los balcones, timos, etc., le dedicamos este suelto a ver si se entera y toma cartas en el asunto.

Como a la Policía le ha de señalar mal esta información, por adelantado le decimos que cambiamos al señor González Hernández, director general de Seguridad, varios ejemplares.

Lo que ocurre en Sevilla desde que se anunció el viaje del presidente del Directorio es escandaloso. Con los agrarios, mejor dicho, para desvalijar a los agrarios, llegaron a Sevilla rateros y carteristas de Málaga, Cádiz, Córdoba, Madrid, Zaragoza y Alicante, y en vista de que han encontrado libre el campo de sus operaciones, aquí continúan, y es necesario llevar la tranquilidad al ánimo de vecinos y transeúntes.

En Sevilla, y nos atenemos a la colección de nuestro periódico, no se han registrado ataques en verano, ni se han quitado tantas carteras. La Policía, el verano anterior, no era la misma, en cuanto al número, ni en cuanto a los hombres, por lo visto. ¿Por qué viene ocurriendo esto? ¿Acaso obedezca a que pendiente de la resolución de un expediente el comisario de Policía, no se practique el servicio como se hacía antes. Esto creemos nosotros. Acaso obedezca a otra causa. Lo cierto es que carteristas y atacadores están hechos los años.

Como puede ocurrir que el gobernador no conozca oficialmente lo que pasa, se lo decimos nosotros, con el fin de que estimule a la Policía. Así no se puede continuar. No hace dos días que estuvo aquí el coronel Marzco, en visita de inspección, y desconocemos qué impresión habrá sacado de Sevilla.

En el periódico de esta mañana damos cuenta de dos ataques y de dos sustracciones de carteras.

Ayer, en la Plaza Nueva, se robó un tranvía cuyo carterista, al que comieron infanzonías, metiendo los dedos en un bolsillo.

La Policía, cuando acude a tiempo, al pintarse el tipo del «randa», contesta impertinente: «Escen el fulanito.» Se le dice la quincena el mes pasado. Y el fulanito sigue operando.

Esperamos que el gobernador haga algo en este asunto.

Así no podemos continuar, señores de la Policía. Menos teatros y más tranvías. Menos bailes y más paseos por los sitios donde los rateros operan. Menos visitas a Patrojes y tabernas a ver si se cumple la orden del cierre y más vigilancia. Si hay poca policía, que se aumente; pero mientras se acuerda el aumento, a redoblar la vigilancia.

Diez ó doce robos en una semana dan derecho a hablar así desde las columnas de los periódicos.

Y si se disgustan los señores de la Policía, lo sentimos. Quedamos esperando el momento oportuno para deshacernos en elogios. Jamás hemos censurado por sistema.

El fiscal dice al Tribunal que modifica sus conclusiones provisionales, en el sentido de apreciar las atenuantes de arrebató y obcecación.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Sevilla á merced de los rateros

Al Sr. Gobernador:

Por si el gobernador civil, señor Muñoz Lorente, no lee las noticias que publican los periódicos dando cuenta de los robos de carteras, de los ataques, asaltos por los balcones, timos, etc., le dedicamos este suelto a ver si se entera y toma cartas en el asunto.

Como a la Policía le ha de señalar mal esta información, por adelantado le decimos que cambiamos al señor González Hernández, director general de Seguridad, varios ejemplares.

Lo que ocurre en Sevilla desde que se anunció el viaje del presidente del Directorio es escandaloso. Con los agrarios, mejor dicho, para desvalijar a los agrarios, llegaron a Sevilla rateros y carteristas de Málaga, Cádiz, Córdoba, Madrid, Zaragoza y Alicante, y en vista de que han encontrado libre el campo de sus operaciones, aquí continúan, y es necesario llevar la tranquilidad al ánimo de vecinos y transeúntes.

En Sevilla, y nos atenemos a la colección de nuestro periódico, no se han registrado ataques en verano, ni se han quitado tantas carteras. La Policía, el verano anterior, no era la misma, en cuanto al número, ni en cuanto a los hombres, por lo visto. ¿Por qué viene ocurriendo esto? ¿Acaso obedezca a que pendiente de la resolución de un expediente el comisario de Policía, no se practique el servicio como se hacía antes. Esto creemos nosotros. Acaso obedezca a otra causa. Lo cierto es que carteristas y atacadores están hechos los años.

Como puede ocurrir que el gobernador no conozca oficialmente lo que pasa, se lo decimos nosotros, con el fin de que estimule a la Policía. Así no se puede continuar. No hace dos días que estuvo aquí el coronel Marzco, en visita de inspección, y desconocemos qué impresión habrá sacado de Sevilla.

En el periódico de esta mañana damos cuenta de dos ataques y de dos sustracciones de carteras.

Ayer, en la Plaza Nueva, se robó un tranvía cuyo carterista, al que comieron infanzonías, metiendo los dedos en un bolsillo.

La Policía, cuando acude a tiempo, al pintarse el tipo del «randa», contesta impertinente: «Escen el fulanito.» Se le dice la quincena el mes pasado. Y el fulanito sigue operando.

Esperamos que el gobernador haga algo en este asunto.

Así no podemos continuar, señores de la Policía. Menos teatros y más tranvías. Menos bailes y más paseos por los sitios donde los rateros operan. Menos visitas a Patrojes y tabernas a ver si se cumple la orden del cierre y más vigilancia. Si hay poca policía, que se aumente; pero mientras se acuerda el aumento, a redoblar la vigilancia.

Diez ó doce robos en una semana dan derecho a hablar así desde las columnas de los periódicos.

Y si se disgustan los señores de la Policía, lo sentimos. Quedamos esperando el momento oportuno para deshacernos en elogios. Jamás hemos censurado por sistema.

El fiscal dice al Tribunal que modifica sus conclusiones provisionales, en el sentido de apreciar las atenuantes de arrebató y obcecación.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

Se suspende el juicio hasta mañana.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y TELEGRÁFICA EDICIÓN DE LA NOCHE DEL DÍA 2

GOBIERNO CIVIL

Pidiendo escuelas

Oportunamente publicamos una noticia dando cuenta de haberse presentado un escrito en el Gobierno civil, suscrito por varias vecinas, madres de familia, de las huercas cercanas al Cementerio de San Fernando, pidiendo la reapertura de una escuela que durante muchos años ha estado funcionando en la leprosería de San Lazaro, y que recientemente ha sido clausurada.

El gobernador conferenció esta mañana con el presidente de la Diputación acerca de este asunto, que estimamos una vez más de extrema justicia.

Un "lo" en el Ayuntamiento de La Rinconada

Han visitado al gobernador en su despacho casi todos los concejales del Ayuntamiento de la Rinconada, pidiendo la destitución del alcalde del mismo.

El señor Muñoz Lorente les manifestó que esa cuestión es de la competencia del Ayuntamiento, y no de él.

Visitas

Visitó al gobernador la distinguida señora de Gaiñanes, en nombre de la Asociación de Señoras Católicas, para darle las gracias por haber asistido a la función que recientemente se celebró en honor de los obreros católicos en el teatro San Fernando, y rogándole al mismo tiempo no olvide a dicha Asociación en el reparto del importe de los derechos de almacenaje que con destino a la Beneficencia recibe periódicamente el gobernador.

También recibió la visita de don Ricardo Checa y de don Carlos Delgado.

Asimismo le visitaron las Hermanas de San Vicente de Paul, del servicio en la Cárcel, manifestándole que ya han reunido el dinero suficiente para el traslado a Calatayud de dos presos gubernativos que así lo tenían solicitado y que observan intachable conducta.

El cierre de los teatros

El gobernador ha llamado la atención del empresario del teatro Portela sobre la hora de terminación de las funciones en dicho teatro.

Estas deberán terminar lo más tarde a la una y cuarto de la madrugada, para lo cual deberán empezar a la hora en punto que estén anunciadas.

Aterrizaje de un aeroplano

Comunican de Arabal que ayer, a las siete y cuarenta y cinco de la tarde, aterrizó normalmente, a consecuencia de una avería en el radiador, el aeroplano sistema Breguet, número 137, pilotado por el teniente auditor señor Ristol, llevando de observador al teniente de Infantería señor Trapero.

Un incendio

En el cortijo «Apuñal», de Arabal, se declaró un incendio, quemándose numerosas gavillas de trigo, algunos pastos y rastros, siendo autor involuntario del incendio el niño José Valentín Martín, que hacia la comida de los trabajadores.

Un infanticidio

En un pozo llamado «Portozos», de Las Cabezas, apareció el cadáver de una niña recién nacida, con la cabeza machacada.

La Guardia civil comenzó a practicar diligencias, sospechándose desde los primeros momentos de una joven de veinticinco años, soltera, llamada Francisca Sánchez Rosado, a quien personas del pueblo habían visto encinta.

Interrogada una hermana de esta joven llamada Josefa, ésta confesó que, en efecto, dicha niña aparecida cadáver era de su hermana, la cual la había tirado al pozo; pero que no sabía el paradero de Francisca, creyendo que estaba en Utrera de cocinera.

La Guardia civil, después de varias diligencias, consiguió saber el paradero de Francisca en Utrera, apresándola y haciéndola confesar su delito.

Confesó que dió a luz sin asistencia en un cortijo del término de Dos Hermanas, donde estaba sirviendo; que dos días más tarde se dirigió a Las Cabezas, y amarrando a la criaturita, que según ella nació muerta, una piedra al cuello, la arrojó al pozo, pretendiendo tan sólo con esta desaparición que el padre de una hija suya de tres años no se enterase de la infidelidad de la malvada joven. Negó que le hubiese machacado la cabeza. Quedó detenida, así como su hermana, por encubridora del infanticidio.

Un mal hijo

La Guardia civil de Las Cabezas ha detenido a Juan Valderrama, de 24 años, que maltrató bárbaramente de obra a su padre, Felipe, produciéndole diversas lesiones.

Allanamiento de morada

A la Guardia civil de Martín de la Jara ha denunciado la vecina Francisca Sánchez Cruz, viuda, que en la noche del día 24 había penetrado en su domicilio, sin su consentimiento y durante su ausencia, el vecino Antonio Morillo Mora, el cual fué sorprendido debajo de la cama.

El tal ha quedado detenido.

De un infanticidio en Guadalcanal

Algunos detalles que revelan cómo fué descubierto

Se conocen nuevos detalles del infanticidio descubierto en Guadalcanal.

Días pasados apareció el cadáver de un recién nacido en la puerta del vecino de Guadalcanal don Prudenciano Arco Moreno, en la calle Corneja. Conocido el hallazgo, se hicieron diligencias, que dieron por resultado la presentación de la vecina Carmen Mejías Rivero, que manifestó haber abandonado a la criaturita para ocultar la deshonra de su hija Carmen Martínez.

Pero el pasado día 30 se presentó ante el juez municipal la joven Filomena Chavero Benítez, natural de Azuaga, de 22 años, manifestando que el cadáver del niño hallado era el de su hijo, y que su padre, también para evitar la publicación de su deshonra, lo trajo al pueblo desde un cortijo donde ambos trabajaban.

Se practicaron nuevas diligencias por la Guardia civil, consiguiendo aclarar que Carmen Mejías tiró a un hijo recién nacido de su hija Carmen, a un pozo de las inmediaciones de Guadalcanal, metido en una caja de madera y encerrada en un saco. Mas al enterarse del hallazgo de un niño en la puerta de la casa del señor Arco, creyó eludir la acción de la Justicia, diciendo: que ese era el que había dado a luz su hija.

Ha ingresado en la Cárcel, así como su hija Carmen Martínez.

La Maltarina se digiere siempre.

Agencia de préstamos para el Banco Hipotecario de España

Moratin, E.—Sevilla

Préstamos con amortización de 5 a 50 años, desde 5.000 pesetas en adelante, sobre fincas en toda España, aunque estén hipotecadas. Interés, 6 por 100 anual. Actividad y reserva.

La Prensa hace comentarios favorables a los nuevos presupuestos.

Numerosos moros notables de las cabilas sometidas, presididos por Abd-el-Kader y Amarusen, piden la rehabilitación del general Berenguer y su reintegración a la Alta Comisaría.

Lo que trae la "Gaceta"

Madrid 3 (2 t.) El diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones:

Real orden señalando como tipo de gravamen para la exportación de aceite en el presente mes de Julio, el de diez pesetas por quintal métrico.

Nombrando aspirante del Cuerpo de Vigilancia, en Sevilla, a don Gregorio Gutiérrez, que lo era de segunda en la ciudad capital.

Nombrando para la canonjía vacante en la Catedral de Badajoz al doctor don Enrique Delgado.

Autorizando a los subsecretarios de los ministerios para conceder permisos, desde el 15 de Julio actual hasta el 15 de Septiembre, al personal de la Administración central y provincial, en una proporción que no pasará de la cuarta parte del personal.

Dichos permisos no podrán exceder de un mes.

Declarando en situación de excedencia forzosa a don José González Mula, vicesecretario de la Audiencia de Alicante.

Idem a don Antonio Vázquez Limón, de la de Huelva.

Idem a don Felipe García, de la de Logroño.

Idem a don Rafael Campos, de la de Tarragona.

Idem a don Vicente Garzón, de la de Toledo.

Idem idem a varios jefes y oficiales de Salas de Audiencias, entre ellos don Manuel Molero, de la Audiencia de Málaga, y don Gabriel Melgarejo, de la de Jaén.

Nombrando secretario de la Audiencia provincial de León a don Rafael Ortiz Noguera, vicesecretario de la de Jaén.

Disponiendo que los Colegios Médicos puedan establecer tarifas de honorarios para servicios profesionales; pero no facultándolos para imponer a los colegiados, con carácter obligatorio, el precio fijo de los servicios.

Declarando nulos y sin valor cuantos acuerdos hayan tomado los Colegios Médicos que puedan considerarse como que entorpecen los servicios.

Prorrogando hasta el 30 de Octubre próximo el plazo señalado por real orden del 15 de Abril para la práctica de información de la redacción del reglamento de la ley del 11 de Julio de 1921, prohibitiva del trabajo nocturno de la mujer en fábricas y talleres.

¿Berenguer al Consejo de Estado?

Se asegura que el general don Dámaso Berenguer, como ex ministro de la Guerra, será nombrado muy en breve vocal del Consejo de Estado.

La vacante de Cavalcanti

Para cubrir la vacante, producida por la renuncia del general marqués de Cavalcanti, en el Consejo de la Compañía Arrendataria de Tabacos, ha sido designado el director de la Sociedad general de Azúcar, don José Guillén y Sol.

Juicios de los periódicos sobre los nuevos Presupuestos

"El Liberal"

Madrid 2 (2 t.) En su editorial de esta mañana, el popular colega examina el conjunto de los nuevos Presupuestos. Se congratula grandemente de la situación ventajosa en que han quedado los maestros de Primera Enseñanza.

Aboga porque en cada Presupuesto la situación de éstos vaya siendo mejorada, hasta que llegue a ser lo que la realidad demanda y la altura de su misión exige.

Afirma que el primer magistrado de un país debe de ser el maestro de escuela.

Termina el articulista exaltando la labor que éstos realizan.

"El Debate"

Después de un examen global de la obra económica del Directorio Militar, el diario católico la califica de obra bien inspirada.

Estima que será fecunda si se cumple con toda fidelidad. Termina haciendo votos porque la obra que ahora se inicia, se prosiga sin desmayos.

"El Imparcial"

El órgano en la Prensa del ex ministro señor Gasset, aplaude las tendencias generales de los nuevos Presupuestos.

Firma del Rey

Madrid 2 (3 t.) Hoy ha firmado el Rey los siguientes decretos:

De la Presidencia: Resolviendo a favor de la Administración la competencia suscitada entre el gobernador de Madrid y el juez de instrucción de Torrelaguna.

Idem idem la competencia entablada entre el gobernador de Barcelona y el juez de instrucción de Vilafranca del Panadés.

Disponiendo que presten el juramento ministerial los generales vocales del Directorio militar, y autorizándolos para presentar a su sanción los proyectos de reales decretos aprobados por el Directorio.

Cediendo al Ayuntamiento de Madrid una faja de terreno en la calle de Doña Bárbara de Braganza.

De Gobernación: Aprobando el reglamento sobre término y población municipal.

Idem idem referente a la contratación de obras y servicios a cargo de las entidades municipales.

De Gracia y Justicia: Rehabilitando, sin perjuicio de tercero, el título de marqués de Villayro a favor de don Francisco de Alaminos y Recio de Chacón.

De Hacienda: Concediendo varias transferencias de créditos por la suma total de 49.250 pesetas al vigente presupuesto de gastos de los departamentos de Presidencia, Gracia y Justicia, Gobernación y Fomento.

Otra transferencia de 85.000 pesetas del capítulo 21 del Cuerpo de Carabineros, personal, artículo cuarto, tropas de Infantería del Reino y veteranos, al capítulo 23, de gastos diversos, y al artículo noveno, de transportes.

Otro decreto sobre la distribución de jefes del Cuerpo de Administración de la Hacienda Pública.

De Fomento: Jubilando al inspector jefe del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, don Rodolfo Gelaver.

Concediendo honores de jefe de Administración civil a don José Navacerrada.

Jubilando al ingeniero jefe del Cuerpo de Ingenieros de Montes, presidente del Consejo Forestal, don Rafael Ortiz de Solórzano.

Idem al inspector de primera del mismo Cuerpo don Estanislao Arriaga.

De Instrucción Pública: Jubilando a don Pio Cernuda, catedrático de Agricultura del Instituto de Vitoria.

Del administrador desaparecido

Las diligencias judiciales

Madrid 2 (2 t.) Hasta ahora no hay nada nuevo de la desaparición del administrador de la condesa de Niebla.

Durante las primeras horas de la mañana se ha estado verificando ante el juez del distrito del Centro, que es el que entiende en este asunto, la comparencia para declarar de los familiares de la condesa y otras personas perjudicadas en la desaparición del infiel administrador.

Los nuevos registros practicados por la Policía en la finca de la Cuesta de las Perdices y en la calle San Bernardo, 117, han dado el mismo resultado que los ya hechos anteriormente.

En las poblaciones fronterizas se han adoptado grandes precauciones, para detener al fugado si intenta penetrar por ellas en el extranjero.

Aunque parece demostrado que no hay la intervención de ninguna mujer en este asunto, por algunos se sigue manteniendo la creencia de una intervención femenina.

El duque de Tetuán pasa a la subsecretaría de Guerra

El gobernador de Madrid, duque de Tetuán, se despidió esta mañana de los periodistas, diciéndoles que cesaba en el gobierno de la provincia para ocupar otro cargo.

Se sabe que el cargo a que se refería es el de subsecretario de Guerra.

El nuevo gobernador de Madrid será un hombre civil.

El despacho del Presidente

El Presidente del Directorio despachó esta mañana con los subsecretarios de Trabajo, Instrucción, Estado y Gobernación.

Después recibió la visita del vicepresidente del Consejo de Economía Nacional y del gobernador de Madrid, duque de Tetuán.

Por la tarde visitaron al marqués de Estella, el duque de Veragua, los ministros de España en Perú, Bolivia y Ecuador, y el nuevo director del Tesoro, señor Lorcát.

Cese del comandante general de Ceuta

Entre los decretos firmados por el Rey, figura uno, disponiendo que cese en el cargo de comandante general de Ceuta, el general de división don Manuel Montero, y nombrando para sustituirle a don Luis Bermúdez de Castro, subsecretario de Guerra.

El nuevo comandante general saldrá esta misma noche a posesionarse de su cargo.

El problema africano

De la situación en la zona occidental

No está confirmada la muerte de Amar-Hamido

Melilla.—Aunque las nuevas condiciones llegadas del campo enemigo vuelven a dar por segura la muerte del jefe de la cabila de Marniza, el caid Amar-Hamido, esta noticia no se ha logrado todavía confirmar, a pesar de haberse intentado por varios medios.

Amar, era uno de los más temibles adversarios que tenía Abd-el-Krim.

Las cabilas sometidas piden la rehabilitación de Berenguer

Melilla.—Llegaron a la Comandancia general numerosos moros notables de Guelaya y otras cabilas sometidas, presididos los caides Abd-el-Kader y Amarusen.

Inmediatamente fueron recibidos por el general Sanjurjo, a quien acompañaba el general Aldave y otros jefes.

Numeroso público, extrañado de la presencia de los moros, se congregó frente a la Comandancia.

Abd-el-Kader, después de los saludos de rubricas, hizo presente el deseo de los comisionados, de que se solicitara del Gobierno la rehabilitación del general Berenguer, de quien hicieron grandes elogios, por considerar que su actuación ha-

bia sido benéfica moral y materialmente para los indígenas.

Por último indicó que verían con gusto que volviera dicho general a ocupar el puesto de Alto Comisario.

Finalmente manifestó el caid, que había recibido una carta de Abd-el-Malek, adhiriéndose a la petición.

En iguales términos se expresó el caid de Aomar.

El general Sanjurjo se expresó en términos de agradecimiento, y prometió, como seguidamente hizo por telegrafo, dar cuenta de la petición al Directorio.

Terminado el acto, el comandante general obsequió con té y pastas a los moros notables.

Estos, a la salida de la Comandancia, hablaron con los periodistas, expresándose en afectuosos términos hacia el general Berenguer.

BARCELONA

El decano del Colegio de Abogados, señor Abadal, ha interpuesto recurso alzándose contra la providencia del gobernador, por virtud de la cual se le han impuesto multas a varios abogados del Colegio.

El recurso ha pasado a la misma Sala que desestimó el de queja interpuesto por el mismo decano.

La fiesta de homenaje a la vejez

Una Comisión del Ayuntamiento de Tarrasa visitó al gobernador, invitándole a asistir a la fiesta homenaje a la vejez, que tendrá lugar el próximo domingo.

En favor de un periodista

Barcelona.—Esta mañana visitó al capitán general una Comisión de la Asociación de la Prensa, acompañada de la familia del redactor de «El Diluvio» don Eduardo San Juan, para solicitar la libertad de éste.

Una petición de la Mancomunidad

El Consejo de la Mancomunidad ha acordado dirigirse al Directorio, pidiéndole se le autorice para efectuar obras por administración, cuya cuantía no exceda de 25.000 pesetas, fundándose en que el nuevo Estatuto faculta en este sentido a las Diputaciones.

El viaje del Rey a Lérida

En la Capitanía general continúan los preparativos para el viaje del Rey a Lérida.

El viernes marchará a dicha capital el capitán general con sus ayudantes.

Igualmente lo harán el presidente de la Mancomunidad y otras personalidades.

El impuesto de inquilinato

Desde el día 1 ha comenzado a regir el nuevo arbitrio de Inquilinato.

Según la Ordenanza, los hoteles, fondas y casas de huéspedes se dividen en cuatro categorías, y los dueños de dichos hospedajes están obligados a estampar en las facturas de habitaciones, sellos de una peseta, setenta y cinco céntimos, cincuenta y veinticinco, según la clase de aquéllas, por día.

Los patronos harán constar la cantidad cobrada por este concepto.

CASA FUNDADA EN 1852

Gran TINTORERÍA a vapor

H. ADEMA

(Sucesor de TASTET)

Fábrica y Escritorio: BAZAN 6 y 8

Sucursales: PI y MARGALL, 3

y SAN JORGE, 28, Triana

Especialidad en limpieza y tintura negra y colores sobre toda clase de prendas.—Precios módicos.

Gran Novedad de París. Lámparas y Artículos de "Marbrite-Albatrine"

Imitación perfecta del mármol en todas sus formas y colores, porcelana, piedras naturales, etc.

Las Lámparas MARBRITE y ALBATRINE son eternas y de un lujo refinado.

Pida las lámparas, relojes de mesa, jarras decorativas, polvorientas, bastones, tinteros fantasía y otros artículos de despacho, termómetros artículos religiosos, etc. Todo FABRICADO CON MARBRITE, a precios excesivamente económicos.

De venta en todas partes.

Representante: Roberto Mesa. Ximénez Enciso, 13.—Concesionario para España y Portugal: R. Martínez, 12, Rue Charonne.—PARIS (XI) Depósito en Valencia (España)

ULTIMA HORA

La situación en Africa

Una Nota del Directorio

A última hora de la tarde ha facilitado el Directorio una nota oficiosa, que publicaremos íntegra en nuestra próxima edición, dando cuenta de que por lo abrupto del terreno y lo aislado de la situación de los puestos fortificados de Caba Darza y Hoj, establecidos en los desfiladeros del Lau, están en situación muy difícil y comprometida, que se trata de salvar, estando entablado un duro combate.

LA BOLSA CAMBIOS

Día 2 de Julio de 1924

FRANCOS..... 39,00

LIBRAS..... 32,74

(Cambios facilitados por el Crédito Lyonnais de Sevilla).

Message Glacial

HIGIENE Y BELLEZA El Message Glacial es el único remedio para conseguir la desaparición de todas las afecciones de la piel.

Las señoras, usando este maravilloso producto, conseguirán tener un cutis diáfano y sonrosado y verse libres de arrugas. El Message Glacial, para después de afeitarse, es insustituible; además de evitar todo contagio, desaparece instantáneamente la irritación producida por la navaja, dejando la piel fresca y suave. Depósito exclusivo:

Pedro Gómez

Mercería y Perfumería

Velázquez, 2 y O'Donnell, 9

Losetas de Cemento

:: :: Azulejos pintados

nuevos modelos :: ::

Cementos :: Yesos :: ::

Tuberías de todas clases

Materiales refractarios

Bañeras : Lavabos :: ::

W. C., etc., etc. :: ::

Precios reducidos

Jacinto Canivell

Sierpes, 46.-Sevilla

Sucursales:

Córdoba :: :: Cádiz

Delgados y flacos

Con el uso de

Histosan

aumentaréis tres kilos, promedio, al mes. Venta en Sevilla: Joaquín Ma-

S. ca C., Santillana, 5.

FOMENTO DEL TURISMO

Automóviles de alquiler

0,50 K y 2,50 hora, por carretera

Precios y autos especiales para

urismo, Gruta de las Maravillas

Jerez, Córdoba, Granada, Ronda

Cádiz Algeiras, — Servicio eco-

nómico de capital.—Oficinas:

Gran Capitán, 12. Teléfono 900

Ciudad de Londres

PROXIMO NUESTRO BALANCE

LIQUIDAMOS . SALDAMOS

Telas blancas, Grano de Oro, clase buena, pieza de 20 metros a 25 ptas.

León Negro, Escocía, Reclamo, Pieza 40 pesetas.

Perceal francés, a 1,20 el metro.

Corte de colchon, a 12 pesetas.

Vichy de hilo, a 1,10 el metro.

Estesterillas, propias para trajes de playa y batas, a 3 pesetas metro.

Toallas de pelo, a 12 pesetas docena.

Servilletas, docena 8,25

Manteles, a 1,50.

Hay muchos más artículos de saldos que estamos dispuestos a liquidar

Cerrajería y Cuna : Ciudad de Londres

MADRES! La crianza de vuestros

UNA VISITA AL HOSPITAL CENTRAL

Aplicación de los importantes legados y donativos recibidos

Mejoras de carácter urgente que se están realizando

Salientemente invitados por el vicepresidente de la Comisión provincial, señor García Oviado, hemos asistido a la visita guiada al Hospital Central, al objeto de conocer sobre el terreno las importantes mejoras, algunas de ellas imprescindibles, que se están realizando en distintas dependencias del benéfico establecimiento, invirtiéndose en ellas los legados y donativos hechos a la Diputación con destino a dicho centro.

Con el señor García Oviado estuvieron también en el Hospital el presidente de la Diputación, señor López Capero; el vocal de la Comisión provincial doctor Mezquita; el vicepresidente de la Corporación y decano de la Facultad de Medicina, señor Tello; el arquitecto provincial, señor Gómez Millán; el municipal, señor Arévalo, y el maestro de las obras que se vienen efectuando, señor Valois.

Un toque de campana, según el primer de la casa, anunció la llegada de los visitantes, quienes fueron recibidos por la sumaria de aquel centro, señora Carolina Aráiz; los profesores de guardia, señores Guerra, Castro y Nieto, afectos los dos últimos a las respectivas salas, por correr a cargo de la Facultad de Medicina, y demás personal subalterno.

Los legados recibidos hasta ahora para estos fines benéficos ascienden a la respetable suma de trescientas cuarenta y cinco mil pesetas, distribuidos en la forma siguiente:

Seiscientos mil de la señora viuda de Murphy; cien mil de la señora viuda de Benito; treinta mil de la familia del ex ministro señor Rodríguez de la Borbolla, a cuya suma asistió la suscripción abierta por nuestro estimado colega el Noticiero Sevillano para erigir un monumento a aquel ilustre sevillano, y quince mil del señor Síniz de Rozas y Marañón.

La Cámara de despieceamiento

Primeramente visitamos las salas destinadas para los enfermos de ambos sexos que ingresan en el establecimiento, teniendo cada una de ellas magnífico cuarto de baño, con el correspondiente estremo de despieceamiento, tan imprescindible en centros benéficos como el hospital de Sevilla.

En cada una de las mencionadas dependencias existe un repero de grandes dimensiones, en los que se guardarán las ropas que han de utilizarse en el caso de que haya sido oportunamente pedidas a San Sebastián por valor de unas cien mil pesetas, esperando que llegue la remesa a la mayor brevedad.

Dichas prendas consisten en pijamas para varones, y batas para hembras. Las ropas que a su ingreso visitan los enfermos, una vez pasadas por la cámara antes citada, se guardarán en sitio conveniente y entregadas a sus respectivos dueños cuando éstos sean dados de alta.

El gabinete radio diagnóstico

Pasamos después a la planta alta del hermoso edificio, en una de cuyas amplias dependencias han sido instaladas, a expensas de la Facultad de Medicina, el gabinete radio-diagnóstico y el aparato de diatermia, todo ello de lo más perfeccionado y moderno que se conoce, como asimismo cuantos accesorios son indispensables para esta clase de aparatos.

Hasta la fecha lleva invertidas la Facultad de Medicina, en cuanto se refiere a este gabinete, unas ochocientos mil pesetas próximamente. En estas dependencias hallábase antes instalado el famoso quirófano.

Construcción de una sala con destino a pequeños de ambos sexos

Con el donativo de los señores de Borbolla se está construyendo una hermosa sala con destino a enfermería de niños y niñas, con dependencias para salas de operaciones y de esterilización, de curaciones dietéticas y demás accesorios.

Las obras que se están efectuando en aquellas dependencias, que antes estaban destinadas a salas de operaciones, se encuentran muy adelantadas, al objeto de que puedan ser inauguradas en el menor plazo posible.

En dicha sala se colocará, según tenemos entendido, al busto que ha modelado el señor Rodríguez de la Borbolla el laureado escultor señor Pérez Comendador, cuyo efecto ha sido entregado a la Fundación Codina, de Madrid.

Además, los notables y prestigiosos artistas pintores señores Martínez y Grosso serán los encargados de dibujar las correspondientes cartelas que han de figurar en el nuevo basamento que ha de sustentar el busto.

En el patio de los Escalipos

En el patio llamado de los Escalipos se está construyendo una sala de operaciones para el decano del Cuerpo facultativo de la Beneficencia provincial, hallándose terminada ya la construcción e instalación de una dependencia destinada a curaciones, afecta a las salas de San José y del Carmen, a cargo del señor Fudriani.

La parte destinada a curaciones hallábase convenientemente provista de material y demás accesorios que son precisos e indispensables, no notándose la falta del menor detalle.

La panadería y otras dependencias anexas

También visitamos la panadería, en la que ha sido instalada una magnífica máquina amasadora, movida por la electricidad, que facilita grandemente esta clase de tareas.

Antes se invertía en amasar una carga de pan más de una hora, y ahora, con la máquina, se emplean unos pocos minutos escasos. Se está esperando que llegue, procedente de Barcelona, una hermosa cocina, cuyo costo es el de unas 33.000 pesetas, cuya suma han sido ya enviadas a la capital de Cataluña 20.000 pesetas.

También se instalará un moderno horno crematorio, cuyo costo total asciende a unas 3.000 pesetas. Este departamento, que tan indispensable se venía haciendo, pues el que existe actualmente es de todo punto imposible, se empezó a construir por el anterior presidente de la Diputación, señor Ruiz de Recheledo, invirtiéndose en las obras próximamente 10.000 pesetas.

Las obras tocan a su terminación, y sólo falta estucar la parte interior del nuevo edificio y las instalaciones de agua y alumbrado. Hasta ahora se llevan invertidas en la construcción de esta indispensable dependencia unas 25.000 pesetas, estando presupuestado el total de las obras en 30.000. Consiste en un depósito general para diez cadáveres, y otro más pequeño, pero en las debidas condiciones, para uno, con su correspondiente sala de velatorio y demás dependencias necesarias para desposos y restos de cadáveres que, llevados al Departamento Anatómico, procedan del Hospital.

Se instalan cuartos de baños en todas las salas del Hospital

Los cuartos de baño hallábanse antes instalados en uno de los patios de la parte interior del edificio. Ahora se proveerá a todas las salas de ellos, habiéndose ya colocado once, y en fecha próxima quedarán instalados los restantes.

Esta es otra mejora que también se hacía tan precisa como indispensable.

Las dependencias en las cuales existían hasta ahora los cuartos de baño serán destinadas a laboratorio, para gabinete de medicina legal y para la parte relativa a investigaciones clínicas.

Estas dependencias correrán a cargo de la Facultad de Medicina, invirtiéndose, en cuanto sea preciso, e indispensable para el mejor funcionamiento del laboratorio y parte relativa a aparatos y demás accesorios, las 15.000 pesetas del donativo del señor Sáinz de Rozas y Marañón.

La clínica de urgencia

Igualmente se afectarán mejoras, que se consideran precisas, en la clínica de urgencia que, con destino a heridos y enfermos de la calle, ingresan para recibir asistencia médica.

En dichas mejoras se emplearán de momento unas 2.000 pesetas. Según nos informaron, hasta la presente se llevan invertidas en las obras que para mejorar de los cuartos de baño se vienen practicando, uno de los mejores de España, unas sesenta mil por terminada nuestra detenida visita a las distintas dependencias del Hospital Central, y para satisfacción de los generosos donantes, es de justicia que consignemos que bien pueden sentirse satisfechos del acto que han realizado, notándose importantes sumas, a las cuales se les da, dentro de una escrupulosa y honrada administración, la aplicación dispuesta por ellos, y que tantos beneficios viene a reportar a los desgraciados que, por falta de recursos, ven obligados a buscar amparo y caridad en los establecimientos benéficos.

Y picores de la piel Antisérnico Mafri, es el único que cura sin baño. Venta en todas las farmacias

Farmacia de la Alameda del Ldo. Felipe de Vicente. Amor de Dios, 34.—Sevilla. Surtido completo de específicos, oxígeno, esterilizaciones, inyectables y toda medicación moderna. Precios económicos.

El domingo último tuvo lugar en el Salón Llorens una brillante fiesta con motivo del reparto de premios a los alumnos de la Escuela Francesa, situada en la Plaza de Argüelles.

EN EL SALÓN LLORENS

El reparto de premios de la Escuela Francesa

El teatro presentaba un magnífico aspecto, adornado con banderines franceses y españoles, y con profusión de plantas.

Además de los alumnos de la Escuela, asistieron numerosas y distinguidas personas.

La presidencia estaba formada por el gobernador civil, señor Muñoz Lorente; cónsul de Francia, señor Le Mallier; el vicerrector, señor Mota; capellán real señor Ponce de León, en representación del arzobispo; presidente de la Sociedad Francesa, señor Aubán Gasquet, y otras personalidades, a más de los directores de la Escuela, señores de Courteilles.

Los discursos

El cónsul de Francia, señor Le Mallier, leyó en primer lugar un elocuente discurso afirmando que el espíritu se llena de gozo ante el espectáculo de la cordialísima reunión de las familias españolas y francesas que vienen a Sevilla guiadas por nobles fines, el de la enseñanza y el de la amistad, brindando a esos pequeños, que aparecen en la primavera de la vida, todo el esfuerzo generoso y ardiente de sus inteligencias y de sus altos conocimientos.

Al terminar el cónsul fué aplaudidísimo. Siguió en el uso de la palabra el ilustrado director de las Escuelas, monsieur Courteilles, el cual alaba el entusiasmo y la inteligencia de los que colaboraron en el arte de elevar la enseñanza, así como los señores cónsul de Francia, el presidente de la Sociedad francesa y el Comité, que cooperan por estrechar los vínculos de unión entre España y Francia. Todo el esfuerzo pedagógico

aspira a fomar inteligencias fuertes. Damos a conocer a Francia bajo su aspecto verdadero de nación liberal, generosa y pacífica. Oblando así logramos la simpatía de España que nos da hospitalidad desinteresada.

El presidente de la Sociedad francesa, señor Aubán Gasquet, dedicó un sincero elogio a los maestros y directores, señores de Courteilles, por su incansable labor. El idioma francés es el nexo más fuerte que existe entre las dos naciones hermanas; poseyéndolo, estaréis en relación con todo el mundo. A la vez podéis perfeccionaros en el elegante y sonoro idioma español, del que se ha dicho, por su riqueza de dicción, que ha venido a la lengua madre latina.

Seguidamente se interpretó el programa organizado, aplaudiéndose mucho la actuación de los coros de colegiales y los sainetes «Sangre gorda» y «Cosas de estudiantes» y los números «Qui veut des fleurs» y «Flores de España», del maestro Otero.

La saeta, por la señorita Alicia Gómez; los números regionales: «Soria», señorita María Pozo; «Vizcaya», señorita María Ventura; «Maja Goyesca», señorita Concha Bejarano; «Toledo», señorita Lola Ramajo; «Canarias», señorita Rosa Zaragoza; «Valencia», señorita M. Luisa Pascual, y por último Francia y España, por las señoritas Rufina Dulce Nombre e Isabel Ruiz, con elegantes trajes de Matronas patricias, y la señorita Margarita Moya, que cantó después de ejecutada la Marcha Real, la Marsellesa, que fueron escuchadas de pie, terminando la fiesta con el reparto de premios a los alumnos.

Las autoridades y representaciones fueron obsequiadas con un espléndido refresco por el presidente de la Sociedad francesa, señor Aubán.

Actuó durante la fiesta la orquesta del maestro Peralto. La fiesta resultó brillantísima.

Estado de Correa Montes. Notable mejoría del diestro. El valiente matador de novillos Domingo Correa Montes, que resultó gravemente herido en la corrida celebrada en la plaza de la Maestranza el día 11 de Mayo último, ha experimentado notable mejoría, siendo su estado general bastante satisfactorio.

Ha desaparecido la fiebre, habiéndole autorizado el reputado facultativo doctor Sánchez Carrasco, encargado de su asistencia, que abandone el lecho y tome alimentos. De un día a otro será autorizado igualmente para salir a la calle, pues ha entrado en período de franca convalecencia.

De continuar la notable mejoría, como es de esperar, podrá el valiente diestro reanudar sus interrumpidas tareas por últimos del corriente mes ó principios del próximo Agosto.

Como en este diestro, cuya valentía la tiene bien probada, no hacen mella las cornadas, tenemos la completa seguridad que continuará arrojándose al toro como hasta aquí.

Establecimientos de bebidas. No comprar servicio de loza y de cristal, sin antes consultar los precios de esta Casa. «La Giralda» Almirante Apodaca, 3 (Frente a los Juzgados).

Clinica Inglesa. Para enfermos de medicina y cirugía. Asistidos por su médico particular. Cuenta esta Clínica con sala de operaciones, enfermeras con título profesional, y habitaciones de primer orden. Calle Luis Montoto SEVILLA Teléfono 1241

DIGNO DE IMITAR

El traje que usan los cubanos

En el periódico «Cuba», de la Habana, vemos una fotografía que nos agrada extraordinariamente. Es la vista de un paseo público. Las señoras lucen unos trajes de tonos claros, predominando el color blanco, con las mangas muy cortas y algunos sin mangas. No lleva ninguna sombrero. Llévan unos zapatos blancos, de tacón bajo, como a usamos.

Los caballeros, y esto es lo que nos hace escribir estas líneas, usan unos trajes, que brindamos a los sevillanos que quieran vivir en la gloria, siendo habitantes de este infierno.

«¿Qué traje más elegante, más fresco y más cómodo! Nada de corbata, ni chaleco, ni americana. Todo el mundo anda en mangas de camisa, unas camisas finisimas, con cuello de balona o simplemente abiertas por el cuello. Un pantalón claro, sujeto con un estrecho cinturón de cuero ó de la misma tela y un calzado de lana ó de cuero blanco. ¿Qué tal? Nadie lleva sombrero. Muchos caballeros tienen remangada la manga de la camisa hasta el codo. ¡Delicioso!

Se ven algunos caballeros con la americana como si fueran a torear capote al brazo.

Por la amplitud del paseo, por la forma de las avenidas, por el adorno de los asientos y fuentes se ve que debe ser lo que aquí es el Parque. Y eso es todo el lujo que lleva el cubano.

Viendo el dibujo dan ganas de quitarse el sombrero, tirar la corbata y regalar la americana. Así deliramos andar por Sevilla en estas tardes horribles de 54 grados, y en estas noches en que el aire se queda a cien leguas y no aparece por parte alguna.

En un terreno como el nuestro ya deberíamos haber pensado en algo parecido. En Sevilla, con cerca de 60 grados de calor, no debemos andar por la calle con un cuello abotonado y cerrado aún más con un broche de metal, que aprisiona el cuello de la corbata. Eso es un collar de fuego.

«¿Que no estamos acostumbrados! Pues hay que acostumbrarse. Y si no agrada esa indumentaria, ahí va esta otra. Una blusa de cualquier tela fina abotonada hasta arriba, y en camiseta hasta el apunador. No es tan elegante este traje como el de la Habana, pero es mucho más barato y más cómodo. Hay que hacer algo, en general, para poder vivir en esta época horrible de Sevilla.

No es que vayamos a ir a los actos oficiales en camiseta; pero pasadas las horas en que hay que recibir visitas, ¡por qué tener el suplicio de un cuello, una corbata, un chaleco y una americana!

«¿Estaremos muy mal sentados a la puerta del Casino, de la cervicería ó del puesto de aguas con nuestra camisa desabrochada? Seguramente que sí, abramos una encuesta optaba la mayoría por usar el traje que llevan los elegantes en Cuba.

La idea de vivir cómodamente en el verano está lanzada. ¡Que va a ocurrir lo mismo que con la liga de la alpargata? Lo sabemos.

En esta bendita tierra nuestra no podemos pasar sin mirarnos, aunque sea en la sombra de un farol. ¡Presumidos que somos y tal!

Aquí, mientras más tela firan ellas más recogeremos nosotros. ¡Hay que ver los cuclletos de camisetas que se llevan ahora!

«No, no tendré fuerzas para soportarlo—balbució. —Pues debes soportarlo—dijo Irma—; lo mismo que tuviste valor para cometer una culpa tenlo para expiarla. Y aunque la lucha será cruel sabremos vencerla con la frente alta.

«Si tuviese la conciencia tranquila como tú, podría desafiarla—añadió Gina—; pero he sido yo la que he hecho la desgracia de todos.

«Olvídalo, como yo hago y como hará Alberto. En este momento no debemos pensar más que en mi padre, en lo que debe sufrir por sus sospechas.

«Ah! tienes razón—prorrumpió Gina—; pero cuando pienso en que debes renunciar a tu sueño con Bebo...

«Ya he renunciado a él y sería indigna de su amor si dudase del camino que debo seguir.

«Alberto no pudo contenerse; la estrechó entre sus brazos.

«Eres un ángel, Irma—murmuró—; pero nuevamente te lo juro, tu sacrificio no durará mucho; un día seguramente, al encontrarte libre, podrás efectuar tu deseo.

«¿Qué piensas usted?—preguntó Irma—; fíjese usted, Alberto,

En Villanueva de San Juan

En la mañana del día de San Juan Bautista, patrono de esta población, tuvo lugar el solemne acto de entregar las banderas al Ayuntamiento y a la Guardia civil.

Presidió el acto el primer jefe accidental de la Comandancia de la Guardia civil de la provincia, don José Benítez Trujillo, con el capitán y alférez del Cuerpo don Jenaro Conde Bujones y don Francisco Ortega Alvero, respectivamente, acompañados del Ayuntamiento, maestro de escuela, cura párroco y demás personalidades.

Seguidamente dichos señores, en unión del sargento retirado de la Guardia civil y la joven Consuelo Fernández y Antonio y Teresa Fernández, los cuatro en calidad de padrinos de las banderas, se personaron en el Ayuntamiento, recogiendo las mismas, conduciéndolas a la Iglesia, para su bendición.

A las diez de dicho día, y con el ritual de costumbre, se efectuó dicho acto por el señor cura propio de esta feligresía, don Laureano Conde Ballesteros, a las acordes de la Marcha Real.

Terminada esta ceremonia se trasladaron todas las autoridades e invitados al Ayuntamiento, para verificar la entrega de la bandera a la Corporación, por el jefe de la Guardia civil, señor Benítez, quien pronunció un elocuente discurso, de tonos patrióticos, que fué muy celebrado y aplaudido, al que contestó el señor Martín Gómez, leyendo unas cuartillas vibrantes, llenas de amor a las instituciones y a la Patria. También fué muy aplaudido.

La bandera fué izada a los acordes de la Marcha real, entre clamorosas ovaciones.

Terminado este acto se procedió a hacer entrega de la de la Guardia civil, trasladándose al efecto al cuartel, a cuya puerta la madrina, señorita Fernández Rodríguez (C.), hizo el ofrecimiento, leyendo unas sentidísimas cuartillas, que recibieron unánimes aplausos.

Por el señor Martínez Gómez se entregó al jefe de la Guardia civil la enseña, dando ésta las gracias con palabras de elevada entonación, llenas de gratitud y cariño. La bandera fué izada sobre el edificio a los acordes de la Marcha Real.

Fueron obsequiados todos los asistentes al hermoso acto con un espléndido ágape, en las Casas Capitulares.

Después fué organizada por las autoridades y párrocos la procesión del Patrono, que recorrió diversas calles, entre los disparos de los cohetes y las aclamaciones entusiastas de la muchedumbre.

El pueblo de Villanueva de San Juan no olvidará este memorable día.

Farmacia Sevillana de J. García Boada. Calle Orfía (Plaza de Villasis) Medicamentos químicamente puros

Gran Exposición de artículos para regalos. NUEVO BAZAR. García de Vinuesa 34. Junto a «El Liberal»

JOSÉ LAFFITTE. DECORACION CERAMICA. MANUEL CARRIEDO 77. SEVILLA. LIQUIDACION FORZOSA. Por tener que dejar el local vacío para fin de mes GRAN LIQUIDACION a precios increíbles de juguetes, relojes, pendientes, cadenas, anillos, petacas, carteras, acordeones, critsal, peñas.—Todo casi regalado. Se venden las estanterías y mostradores La Venera.—José Gestoso 12, (antes Venera)

CAROLINA INVERNIZIO

TERESA LA RESUCITADA

VERSION ESPAÑOLA

(AUTORIZADO POR LA CASA MAUCOI, DE BARCELONA)

«Yo no lloro por mí, sino por usted y por su madre. No es mi destino el que me asusta, es el de ustedes.

Gina estaba fuera de sí. —Pero al fin ¿qué ha sucedido? —exclamó—, explíquese. ¿Qué le ha dicho mi marido?

«No le ocultaré nada—añadió Alberto—, y doy gracias a Dios que les ha dado la buena intención de venir aquí, porque no tenía ningún medio de advertirles cuanto sucedía, habiéndole dado mi palabra al barón de no intentar verlas antes del sábado y no escribirlas. Escúchenme con calma.

Y se sentó delante de la madre y de la hija, y les contó todo el diálogo que había sostenido con el barón.

Gina estaba atontada. Cuando Alberto le dijo que el barón había dicho que si no se casaba con su hija no sólo le mata-

ría a él, sino también a su mujer y a Irma. —Oh, Dios mío! esto no es posible—gritó con angustia Gina—; que me mate a mí sola, yo he sido la más culpable, me lo merezco; pero no a ustedes...

«Valor, mamá, calma. Ya ves como yo he ofrecido un medio de salvación bastante fácil. Alberto, no se fije en lo que antes he dicho, yo seré su mujer...

«No—prorrumpió Gina con dolor—, no; no quiero, no merezco tu sacrificio y además sería una acción infame. Dejádme, yo iré y le confesaré a mi marido todo, lo ofreceré mi vida para que respete la de ustedes.

«Irma tenía su aspecto severo. —No, mamá—dijo—; cometería una nueva imprudencia. Yo no te acuso ni quiero saber por qué has sido culpable con mi padre, que te amaba.

«Porque era una cabeza ligera, como lo soy todavía. Fué un gran error en consentir casarme con el barón mientras mi corazón era todo de Alberto. Sí, te lo confieso a ti; nosotros nos amábamos antes que me impusieran por esposo a Toby; pero Alberto era entonces un pobre oficial sin fortuna, y mis padres no quisieron

consentir tal matrimonio. Sucedió lo que era inevitable: al primer encuentro con Alberto comprendimos que nadie podría separar nuestras almas y el destino se ha cumplido. Pero la más culpable he sido yo.

«No diga usted eso, baronesa—interrumpió Alberto—, los dos hemos hecho mal, porque yo debería haber huido, y no tuve fuerzas para ello, y lo que más me tortura ahora es ver sufrir a la única inocente. Pero yo le juro, Irma, que si soy yo el que he ocasionado su desgracia, sabré repararlo sin que el honor de su madre sea manchado.

«Yo estoy con usted—repuso Irma—, para tutelar este honor y que mi padre sea feliz; nuestro matrimonio es para él la garantía de la inocencia de mi madre; así es, que este matrimonio se debe efectuar a toda costa. Anímate, mamá; este matrimonio será para Alberto una expiación, porque yo no seré para él su mujer más que de nombre; para mí será un sacrificio voluntario, porque nadie me ha inducido a ello.

«Alberto la miraba con humildad y admiración. Gina lloraba.

«No, no tendré fuerzas para soportarlo—balbució. —Pues debes soportarlo—dijo Irma—; lo mismo que tuviste valor para cometer una culpa tenlo para expiarla. Y aunque la lucha será cruel sabremos vencerla con la frente alta.

«Si tuviese la conciencia tranquila como tú, podría desafiarla—añadió Gina—; pero he sido yo la que he hecho la desgracia de todos.

«Olvídalo, como yo hago y como hará Alberto. En este momento no debemos pensar más que en mi padre, en lo que debe sufrir por sus sospechas.

«Ah! tienes razón—prorrumpió Gina—; pero cuando pienso en que debes renunciar a tu sueño con Bebo...

«Ya he renunciado a él y sería indigna de su amor si dudase del camino que debo seguir.

«Alberto no pudo contenerse; la estrechó entre sus brazos.

«Eres un ángel, Irma—murmuró—; pero nuevamente te lo juro, tu sacrificio no durará mucho; un día seguramente, al encontrarte libre, podrás efectuar tu deseo.

«¿Qué piensas usted?—preguntó Irma—; fíjese usted, Alberto,

«No, no tendré fuerzas para soportarlo—balbució. —Pues debes soportarlo—dijo Irma—; lo mismo que tuviste valor para cometer una culpa tenlo para expiarla. Y aunque la lucha será cruel sabremos vencerla con la frente alta.

«Si tuviese la conciencia tranquila como tú, podría desafiarla—añadió Gina—; pero he sido yo la que he hecho la desgracia de todos.

«Olvídalo, como yo hago y como hará Alberto. En este momento no debemos pensar más que en mi padre, en lo que debe sufrir por sus sospechas.

«Ah! tienes razón—prorrumpió Gina—; pero cuando pienso en que debes renunciar a tu sueño con Bebo...

«Ya he renunciado a él y sería indigna de su amor si dudase del camino que debo seguir.

«Alberto no pudo contenerse; la estrechó entre sus brazos.

«Eres un ángel, Irma—murmuró—; pero nuevamente te lo juro, tu sacrificio no durará mucho; un día seguramente, al encontrarte libre, podrás efectuar tu deseo.

«¿Qué piensas usted?—preguntó Irma—; fíjese usted, Alberto,

DECLARACIONES TRASCENDENTALES

Del suscriptor de "El Liberal"

Una sensación grata y risueña, como ante la cristalización de una cosa largamente deseada en lo más profundo de la subconciencia, ha hecho su aparición dentro de mi ser, y poseído ya por su poderosa influencia, vuelvo a leer el artículo...

Me obligan a ello, además de mis ideas libertarias, el requerimiento que públicamente se me hace. Bien es verdad que yo soy lego en estatuaría, arquitectura, estética y otras zarandajas que se inventaron para estos casos...

Porque yo, señores, que soy lo que se llama un hombre modestísimo, tengo la inmodestia de poseer mis ideas modernas sobre la libertad y la redención universal...

Con estos elementos y el buen gusto de que antes he hablado, indudablemente será mi opinión algo fundamental.

No extralindas, pues, que yo sea suscriptor de "El Liberal", y que haya recibido una tan fuerte sacudida emocional al leer este párrafo de su edición de esta tarde...

Se me olvidaba consignar que los libros me han costado seis duros, que han llevado a mi mujer a dos pesos del desvarío.

Ha transcurrido la comida en el mayor de los silencios.

Los planos de la ciudad se extienden por sobre los muebles, dando al aire la maraña de sus líneas incomprensibles.

Después de mi criada, que sin desviarse su vista de mí, se desliza por el comedor andando de puntillas, sin ruido, como un fantasma...

Al entrar en mi casa pienso que los gastos de hoy muy bien pueden llevarme al divorcio de mi amable esposa.

Vuelvo con mis largas tijeras, dispuesto a recortar las bases del plebiscito.

No puedo comprender, hoy que soy poseedor de una opinión formulada y sensacional, para que existieran esas organizaciones tan amplias y magníficas llamadas Academias, Comités de Embellecimiento público...

He pasado una noche intranquilísima.

Una perplejidad me asalta sobre la forma de enviar mi luminosa opinión. ¿En prosa o en verso?

Como suscriptor de "El Liberal", se me reconoce un derecho y se me invita a ejercitarlo, como lector de "El Liberal", se me alianza en ambas cosas.

Todo la noche estuve dando forma a mi opinión escrita.

Como suscriptor de "El Liberal", se me reconoce un derecho y se me invita a ejercitarlo, como lector de "El Liberal", se me alianza en ambas cosas.

Estoy contento; el estilo es digno de la importancia de su fondo.

Ya son varias las noches que he pasado en un insupportable y calenturiento insomnio.

Y dice así: «Reclamado por el interés público sosteniendo que el enorme, el maravilloso símbolo de la libertad de los pueblos deberá ser colocado en el centro del parque de la ciudad, después de haber talado de raíz todos los árboles, plantas y edificaciones que hay en él, para que no estorben su maravillosa perspectiva...»

Ya son varias las noches que he pasado en un insupportable y calenturiento insomnio.

Y yo, por primera vez, después de quince días, me duermo con un ejemplar de "El Liberal" apretado sobre mi corazón.

Por la transcripción, Fernando Anamé.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

Y yo me siento enfermar de una ataxia locomotriz progresiva.

TEATRO

REINA VICTORIA

"El director es un hacha"

No es ciertamente nueva, como asunto de un juguete cómico, la estratagemma urdida y puesta en práctica por un empleado que aspira a ascenso, de presentar como esposa legítima ante el director, enano morado, a una aventurera, pero Federico Reparaz y Ramón López Montenegro, que se han servido del citado argumento, en la historia cómica estrenada anoche, han sabido hallar numerosas escenas y situaciones hilarantes, que comparan sobradamente de la falta de novedad del asunto y justifican el éxito feliz alcanzado por la obra que nos ocupa.

El público celebró regocijadamente el acierto de los autores, y les agradeció las muchas ocasiones que tuvo de reír, aplaudiendo al final de todos los actos.

Estos aplausos fueron compartidos por los intérpretes, de quienes merecieron especial mención Antonio Herrero, Paco Fuentes, Manolo París y Delfín Jerez.

PORTELA

La compañía de Luis Llano y María Baqueró prosigue con todo éxito su lucida actuación en este teatro, dedicando atención preferente al repertorio cómico.

Anoche fué nuestro en escena el insólito "El infierno", que hizo las delicias de la concurrencia, por las divertidísimas escenas que la obra contiene y por el derroche de vis cómica que hicieron los principales intérpretes, a quienes el público feliz salió a escena al final de cada acto.

Yo no saigo de viaje

No tengo por qué salir. Dispongo en mi casa de la harrodeada del Empeñaduro, en la Alcaicería, de cuanto hace falta en un taller electro-mecánico de variado, para afluencia con las máximas garantías herramientas de todas clases, cortantes y punzantes, y no abandono mi casa ni un momento, para servir al público como merece.

HUELVA

Ha sido nombrado comisario regio de Fomento en esta provincia, don Antonio Oliveira.

Ya está ultimada la combinación de toreros para la novillada del próximo domingo. Alternarán Bogota, Pepito Belmonte y Lari. Los novillos serán, probablemente, de la señora viuda de Concha y Sierra.

Los vecinos del barrio del Matorero han dirigido al alcalde un escrito, solicitando se les facilite el agua necesaria, tan escasa, por desgracia, en aquel barrio, en los meses de verano.

Marcharon a San Juan del Puerto el alcalde de aquel pueblo, don Diego Garrido Domínguez, y el ex senador don Joaquín Garrido Santamaría.

Ha terminado sus estudios, con gran aprovechamiento, en el Conservatorio de Madrid, la bella y estudiosa señorita Pepita Monzón Flores, una de las alumnas más distinguidas de aquel Centro.

Nuestra cordial enhorabuena.

El alcalde accidental señor Rey, ha dirigido oficio al director general de primera enseñanza, para que se le libre, a la mayor brevedad, la cantidad consignada por el Gobierno para la colonia escolar de Punta Umbria.

Ha regresado de Granada, en unión de su distinguida esposa, nuestro querido amigo don Antonio García Morales.

Después de larga enfermedad, ha subido al cielo la encantadora niña Gertrudis Gómez Montesinos, hija de nuestro estimado amigo don Manuel Gómez Montosa.

A las muchas demostraciones de pésame que sus atribulados padres reciben, unimos la nuestra muy sincera.

Pepe de la Rábida.

¿Se ha fijado usted?

¿Ha visto usted qué elegantes van la mayoría de los sevillanos y de las sevillanas, luciendo magnífico calzado de última moda?

Pues si va usted preguntándole uno por uno y una por una, dirán todos lo mismo: que lo han adquirido en La Casa Amabilia, de la Alcaicería, con una positiva economía del 30 por 100 respecto a los precios de las demás casas.

Usted, que es buen entendido...

Guadalecanal

Continuando nuestra noticia de ayer diremos que la verdadera madre del niño es Filomena Chaveiro Benítez, natural de Zalamea de la Sierra y residente en Azuaga. El padre de ésta, Andrés Chaveiro Fernández, fué el que depositó el niño en la puerta-postigo de la fonda y a quien Agustín Viñete Molina, casado y con dos hijos, lo ha reconocido como suyo.

Ayer, al regresar de Constantina la madre de Carmen Martínez, fué detenida por la Guardia civil, fué interrogada hábilmente por el guardia Trigo y sargento señor Manzano, terminó por declarar que el niño de Carmen fué arrojado a una noria próxima al cementerio, de donde ha sido hoy extraído por orden del Juzgado. Dicho niño se encontraba encerrado en una caja pequeña y ésta envuelta en un saco y con una piedra atada para que no pudiera salir a la superficie.

Estas dos últimas mujeres han sido encarceladas e incommunicadas.

Anoche, a las doce, se hizo entrega del niño Angel Bienvenido a su verdadera madre, que por ahora piensa residir en ésta.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias y se muestra muy reservado.

La denuncia fué presentada por don Antonio Benítez, de Cazalla de la Sierra, quien ayudó también en la práctica de las diligencias.

Continuaremos dando detalles en cuanto el Juzgado se muestre menos reservado acerca de este escandaloso suceso.

Anoche dió comienzo la temporada veraniega en los jardines "El Palacio", gracias a la intervención de nuestro querido alcalde, don Luis Chamizo.

La banda de música se encuentra bastante deficiente a causa de no querer figurar en ella varios de los números que la componían anteriormente. Esto no debe ocurrir y menos si el alcalde toma alguna medida en este asunto, ya que quedaría resuelto gracias a su eficaz intervención. Cartraco.

Conservas de pescados.—Conservas de carnes.—Conservas de embutidos.

"EL ISTMO" Proveedor de la Real Casa CORDOBA, 496

CARTERA DE NOTICIAS

A San Sebastián marcharon anoche en el expreso la señora doña Guadalupe de Pablo, viuda de Ybarra; la señora viuda de Parladé (don José), y don Angel Sáinz de Rosa, señora e hijos.

Dr. Zbikowski Enfermedades de los Ojos. Javier Lasso la Vega, 4 (antes Unión)

Ha dado a luz un hermoso niño la señora de nuestro querido amigo el conocido industrial don Miguel Pérez Rouquiel.

Homeopatía, Tintores, 16. 1 a 2. Al señor administrador de Correos =

Se nos quejan los vecinos de Burguillos (Sevilla) de la falta de correspondencia y abandono de su misma, pues cartas depositadas en el buzón de Sevilla se reciben en dicho pueblo con cinco fechas de retraso.

Además, las pérdidas de las cartas son frecuentes, igual que la de periódicos.

Esto da origen a trastornos y pérdidas de interés, por lo que llamamos la atención al señor administrador de Correos para que procure subsanar estas deficiencias.

Dr. Asián Oculista. Alameda 42. 1 a 3. Grátis a 4 5.

De futbol.—Copa El Siglo =

En el bonito campo de la Calzada tuvo lugar el pasado domingo la semifinal de barrio correspondiente a este torneo entre el Calzada F. C. y Triana F. C.

El partido fué ganado por los peques del Triaca, que dominaron toda la tarde, venciendo por uno a cero, marcado por Molina de hermoso chat.

Se distinguió por este equino la línea delantera y medio centro. Del Calzada, la defensa que actuó espléndidamente, debiéndose a ello el que su puerta no fuera perforada más veces.

Dr. Gómez.—Niños y medicina general. Bolsa, 7. de 2 a 4 y de 7 a 8.

Madriñas de guerra =

Solicitan madriñas de guerra los soldados del batallón de Alara número 56 Ildefonso Martínez, de la segunda compañía; Francisco Granada Pérez, del Iren regimental; Jesús Carrasco Fernández, de la segunda compañía; Antonio López Guerrero, de la plana mayor, y el cabo José Ruiz Pozo, de la primera compañía, todos de guarnición en Dar-Drius; Vicente Pérez, artillero segundo de la Comandancia de Lancha, con destino en el parque móvil de la misma Comandancia; el legionario Domingo Sánchez Fuentes, de la sexta bandera y 21 compañía, de guarnición en Garfía Uria, y el soldado de la quinta compañía de zapadores de la Comandancia de Ingenieros de Cento Vicente Fernández.

Igual solicitud hacen los artilleros Antonio Mendoza y Ginés Molina, del parque móvil de Alcazarquivén; los soldados Pedro Guerrero García y Francisco Navarro López, de la Comandancia de Ingenieros, de guarnición en Centa, y los soldados Jesús García del Amo, Tenaro Forcadela Cobos, Alberto San José y Alfredo Sencubión, del grupo de fuerzas regulares indígenas de Alhucemas.

Pecho-Venéreo-Sifilis Dr. Crivell, Pópulo, 24. De 1 a 4.

Las personas caritativas y de buenos sentimientos pueden hacer una obra de caridad acudiendo en socorro de la infeliz anciana Carmen Martínez Quintero, madre del novillero Pulgata, hace ya algún tiempo fallecido, y que vive en la calle San Vicente número 78.

La citada anciana, que no cuenta con ningún medio para su propio sostenimiento, y que por la edad y sus achaques está imposibilitada para todo trabajo, tiene que atender además al mantenimiento de dos bisnietos, que no tienen otro amparo y protección que el suyo, encontrándose en la angustiosa situación que es de suponer, careciendo muchos días aun de lo más indispensable para la vida.

CAPITANES-MUDANZAS F. Soto.-SAN ELOY 16.-Teino. 872

Anoche marcharon en el expreso a Madrid el comandante médico don Antonio Moreno Palacios y el espada Manuel Belmonte.

Dr. Carlos Fernández Ballesteros ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS Canalejas, 14, 1 a 3. Grátis, a 8.

En el expreso de anoche marcharon a Madrid don Carlos González y sobrina y don Manuel Sanz.

Marcharon a Soría doña Nicolasa Blasco y hermana.

Regresó anoche en el expreso a Madrid el ex ministro don Juan La Cierva.

En la estación fué despedido por representaciones de la magistratura, del Colegio Notarial, de la Unión Comercial, jueces de instrucción y por numerosos amigos particulares y políticos.

Ha marchado a Peñafiel, requerido para celebrar consulta, nuestro querido amigo y colaborador, el joven doctor don José María Romero y Martínez.

Ha terminado el segundo año del bachillerato con notas de Sobresaliente, el estudioso joven don Manuel Zamora Calle.

Sombrereria Maquedano Lujosos Sombreros de Paja

CLASE EXTRA desde 6 a 10 ptas.

A Pamplona marchó anoche en el expreso el fotógrafo don Juan Bartera, y a Baeza, el canónigo don Manuel González Macías.

Para informar ante el Tribunal Supremo de Guerra y Marina, marcharon anoche en el expreso a Madrid el capitán don Antonio Quedo y el teniente don Pedro Castro.

A Logroño marchó anoche en el expreso don Eleuterio García y García, acompañado de su sobrino, don Juan.

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria de las operaciones realizadas en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros, durante el ejercicio último.

Según dicha Memoria la situación de los fondos de dicho establecimiento en 31 de Diciembre de 1923 era de 17.198.987,36 pesetas.

SUCESOS

En la casa de socorro de San Lorenzo fué curado anoche Antonio Martínez Jiménez, el cual presentaba una herida en el vértice de la cabeza, de pronóstico reservado.

Dicha lesión se la produjo una «bravía» llamada Concepción López, con quien sostuvo bronca en la Alameda de Hércules.

Concepción quedó en la Comisaría.

Anoche, la Policía detuvo a un individuo llamado Diego Medina Calero, conocido tímido, autor de varias estafas.

Se le intervinieron varios billetes de Banco falsos.

También quedó en la Comisaría.

Las TERCIANAS, paludismo, intermitentes, cotidianas, cuartanas y fiebres palúdicas se curan con la QUINOFEBRINA de SAIZ DE CARLOS, que tonifica y quita la fiebre a la vez.

Veraneo en la Sierra El Escorial

Situación espléndida, altura 1.100 metros. Hoteles Miranda y Suizo y Regina Hotel. Todo confort, aguas corrientes, teléfono y baño en las habitaciones. Cocina muy acreditada. Precios de habitación y pensión, de 15 a 20 pesetas.

Condiciones especiales para familias. Pidan las habitaciones con anticipación.

Director propietario, Suizo E. Verney.

AUTOMOVILES AMILCAR MARIANO SANCHO, S. A. Salón Exposición: O'DONNELL, 38 - Sevilla Entrega inmediata

En los talleres de Soto LOPEZ DE ARENAS, 4 Se venden carros nuevos y en buen uso, y se construyen carrocerías para camiones.

Carbón Inglés Se encuentra descargando en el puerto el vapor

BALHOLM de un completo cargamento de Carbón Cardiff

Grueso cribado Para pedidos, Alfonso de Castro, San Roque 11

Depósito, Almansa 7 Teléfono 632

Regalos de Bodas Joyería Bernal Plaza del Salvador, 13-14

INDICADOR ECONOMICO

Cada palabra, DIEZ CENTIMOS por día. PAGO ANTICIPADO

Arriéndase local trescientos metros propio industria con vivienda, San Hermenegildo 12-2. Razón: Mendez Núñez 11. Grandes almacenes, Góles 52. Amueblado económico, cocina, baño - Razón: barbería Fuente Pellón. VENTAS. Quena desee comprar garbanos, tomate, cochura, en Teba, Cañete (Málaga), diríjase Matías Palacios, Barco 10. Véndese precioso camión viajeros, ómnibus 14 asientos matrícula reciente. - Garage Andalucía Automóvil, de 3 a 6. Se vende papel viejo en la imprenta de este periódico. Arriéndase local trescientos metros propio industria con vivienda, San Hermenegildo 12-2. Razón: Mendez Núñez 11. Magníficos dormitorios con platos desde mil pesetas, en Bazar Campana, Sevilla. Vendo bicicleta seminueva. Ronda 7. Sillas de hierro a seis pesetas, en Becas-6. Dormitorio fantasma con ropero tres lunas, mesas comedor, camas, roperos, sillón fraileiro, todo barustimo. Plaza Terceiros 10, Bustos Tavera 2. Alrededor del Mundo, 42 tomos baratísimos. Hernando Colón 18, librería. Se vende barato taller carpintería con motor y sierra. Razón: Montes Sierra 3. Vendo fotografías buenas, barato muchas placas. Torneo 54 bajo derecha. Cama cría primiza, 21 años Alto 10, Guillena, Encarnación Aguilera. Por ausencia traspaso fondo acreditado, sito céntrico. Razón: Sierras 30, señor Domínguez. Traspaso despacho de aceites.-Manuel Carriedo 16. Traspaso acreditado establecimiento de comestibles. Santa Brigida 20.-Utrera. Se traspasa fábrica jabones material nuevo. - Razón: Alvarez Quintero 28. Casa tres pisos y accesorios para comercio. Francos 14. So's, cesario diario a Chipiona y Rota.-Zaragoza 49 Sevilla. Cordobas, se cuecen en calle Huertas 4. Mudanzas Soto, San Eloy. COMPRAS. Se compra cristal roto blanco limpio y lavado a seis céntimos kilo por partidas mayores de 100 kilos, en Avenida de Miraflores 28. HUESPEDES. H. Internacional. Hospedaje completo, desde 3,50.-Gravina 37. Admito caballero estable.-Trejano 22. Habitación codo con asistencia. Mateos Gago 20. Casa particular admítense estables, pensión, camas económicas. Gravina 4. Huespedes admítense, casa tranquila. Sánchez Bedoya 8. Admítense un cadallero estable.-Amor de Dios 44. Huespedes: Argote Molina 34. Lea usted "EL LIBERAL" Y "HERALDO" DE MADRID. OFERTAS. Mudanzas General Polavieja

TELEFONO 340 El Liberal

El Directorio ha facilitado una importante Nota relativa a nuestra grave situación en Africa:

En el expreso de Andalucía salió anoche con dirección a Ceuta el nuevo comandante general

## Información de la Presidencia

Madrid 2 (11-30 n.)  
El Consejo del Directorio se reunió a las siete de la tarde, dándose por terminada la reunión poco después de las ocho, con objeto de acudir los vocales a despedir al nuevo comandante general de Ceuta, señor Bermúdez de Castro.  
En tan breve reunión se limitaron a un cambio de impresiones, sin que se llegara a adoptar acuerdo alguno determinado.  
A las nueve de la noche volvió el marqués de Estella a la Presidencia, donde permaneció media hora, recibiendo varias visitas, entre ellas la de una comisión del Alto Aragón.

## Firma del Rey

El Presidente del Directorio ha puesto a la firma del Rey, además de los decretos de cese y nombramiento de comandante general de Ceuta, de que damos cuenta en otro lugar, los siguientes:  
Proponiendo al coronel de Infantería don Joaquín Lleó, para el mando del regimiento de Otumba. Idem a don Antonio Cano, para el de Vizcaya.  
A don Agustín Alcalá Galiano, para la zona de Cuenca.  
A don Celestino Rey, para la de Zaragoza.  
A don Antonio Díaz Huidobro, para la de Burgos.  
A don Emilio Caniz, para la de Avila.  
A don Juan Fernández Soler, para la de Coruña.  
A don Angel Prat, para la de Tenerife.  
Y a don Francisco González del Valle, para gobernador militar de Ibiza.

## Del administrador desaparecido

Las diligencias judiciales  
Madrid 2 (9 n.)  
El juez del distrito del Centro tomó esta mañana declaración a tres testigos, los cuales no aportaron ningún dato de interés.  
Se sabe que el Banco de España ha contestado a la que le dirigió el Juzgado, detallando cantidades que existían en depósito, así como los valores del Estado e industriales confiados a la custodia del señor Manzanares.  
El oficio del Banco es muy extenso.  
Parece que esta tarde se decretará el procesamiento del administrador infiel y se le declarará en rebeldía.

## Manifestaciones del director de Seguridad

A última hora de la tarde recibió el director de Seguridad a los periodistas, manifestando que se habían reiterado órdenes telegráficas a todas las estaciones para la búsqueda y captura del ex administrador de la condesa de Niebla, Lorenzo Manzanares.  
Además se han enviado fotografías para facilitar la labor policíaca.  
El director de Seguridad terminó expresando su opinión de que Manzanares ha logrado pasar la frontera.

## Noticias militares

Ha marchado a Alicante para tomar el mando de su brigada, el general Riquelme.  
En breve se firmará una combinación militar, por la cual, el gobernador de Madrid, duque de Tetuán, pasa a la subsecretaría de Guerra, como se ha anunciado; el general Suárez Inclán, que manda la primera división, pasará a desempeñar el Gobierno militar de Madrid, y el fiscal del Supremo, señor García Moreno, irá a mandar la primera división.

## Berenguer, vocal del Consejo de Estado

El general Berenguer, como ex ministro de la Guerra, ha sido nombrado vocal del Consejo de Estado.

## Incendio en una carbonería

En la casa número 5 de calle Velarde se incendió un montón de carbón por el corte de un circuito de electricidad.  
Acudieron rápidamente los bomberos, y apenas habían llegado éstos se produjo una explosión de gas, cayendo al suelo diez ó doce de aquéllos con síntomas de intoxicación.  
De ellos están graves Alejo Horcajadas y Eduardo Gríón.  
El incendio tuvo poca importancia.

## Clausura de una Exposición

Hoy se ha clausurado en el Palacio del Libro la Exposición de arte alemán y gráfico moderno.

## Vista de una causa interesante

### El estudiante Colina ante sus jueces

### Se soluciona el incidente de ayer, sustituyéndose al fiscal

Madrid 2 (5 t.)  
Con motivo del incidente de ayer durante el informe del fiscal, se habían redoblado en la Audiencia las precauciones para mantener el orden dentro de la Sala.  
No obstante estas precauciones, desde primeras horas de la tarde había numerosos curiosos delante de la Audiencia, para presenciar la sesión de hoy, entre ellos varios alumnos de la Escuela de Arquitectura.  
A las tres y media, se reanuda la vista.  
En los estrados aparecen casi todos los abogados que ayer estaban en la Sala, cuando ocurrió el incidente con el fiscal.  
El señor Escosura, no asiste a la vista.  
Su lugar lo ocupa el abogado fiscal, don Luis de Barrieta.  
A la sesión de hoy, asisten mayor número de señoras que ayer, todas muy conocidas en la buena sociedad madrileña.  
Al comenzar la sesión de esta tarde, el presidente de la Sala, explica el incidente habido en la sesión de ayer.  
Agrega que terminada la sesión, recibió la visita de una comisión del Colegio de Abogados, la cual le explicó que la retirada de los abogados de la Sala, no significaba ninguna protesta contra el Tribunal.  
A las tres y media, se reanuda la vista.

## Informe de la acusación privada

### Elogia la caballerosidad del procesado y de su defensor

A continuación, el presidente concede la palabra al acusador privado, don Andrés Aragón.  
Este comienza su informe diciendo que se propone expresar con gran templanza, porque él viene al cumplimiento de su deber, sin ningún odio y sin ningún deseo de venganza.  
«Sólo estoy aquí—agrega—para evitar que en cualquier momento, el procesado, por un instinto defensivo, pretendiese atacar la virtud de la víctima.  
Reconozco—añade—que esto no ha sido necesario, pues el procesado, con una caballerosidad digna de todo elogio, que yo me complazco en proclamar, ha sido el primero en poner de relieve las altas virtudes de Purificación González, y yo mismo ha hecho su defensa con su firma.  
Elogia también la solidaridad de los alumnos de Arquitectura con su compañero Gonzalo Colina, porque representa un movimiento noble, digno de la historia del estudiante madrileño.  
A continuación pasa a informar acerca de los hechos.  
Afirmo que Gonzalo mató a su novia voluntariamente.  
Dice que tenía premeditado el crimen, puesto que el revolver lo tenía escondido en su casa, sacándolo sólo el día del hecho.  
En el interior del templo no hizo ningún disparo, según ha manifestado el propio Gonzalo. Por lo tanto, no es de apreciar la involuntariedad de la comisión del hecho alegado por el defensor en su escrito.  
Se extiende en otro orden de consideraciones de carácter legal, para probar la culpabilidad del procesado.  
Suplica al tribunal que si la Sala no estima apreciable la atenuante de arrebatado y obcecación para compensarla con la agravante de premeditación, y para el caso de imponerse al procesado la pena de muerte, en nombre de la madre de la víctima solicita que haga uso de la facultad que le confiere el párrafo segundo del artículo segundo del Código penal, ó sea proponer el indulto.  
Hay un descanso de unos minutos, y se concede la palabra al defensor, señor Salazar.

## Informe de la defensa

Comienza el defensor su informe haciendo historia de la penosa tarea de juzgar.  
Alude a la rapidez con que se ha llevado toda la actuación de este proceso, hasta llegar al juicio oral.  
Para juzgar—añade—es necesario colocarse en un plano elevado, desde el cual se divise el ayer, el presente y el mañana, ya que no puede castigarse de igual modo al hombre temible, que al que no lo es, porque en esto se encuentra la base de la teoría de las penas en los tiempos modernos.  
Dibuja la personalidad del procesado, hombre estudioso y bueno en las relaciones de la vida corriente; hombre puro, no contaminado por ninguna idea impura ó pecaminosa.  
Sigue paso a paso los amores de

Gonzalo Colina y de Purificación González, deteniéndose en las palabras que dice pronunciadas por esta en Octubre último, animando a su ex novio a que la gane, a que merezca con su actividad y su trabajo.

Estudia la premeditación, rebatiendo punto por punto las argumentaciones del acusador.  
Niega que su defendido cogiera el día de autos el revolver con el intento deliberado de matar a su ex novia.  
Se apoya en la prueba testifical del sumario y en la practicada en el juicio, para rebatir la agravante de que el hecho se cometiera en lugar sagrado.  
Ocupándose nuevamente de la alevosía, cita varias sentencias del Tribunal Supremo.  
El defensor pide a la presidencia la suspensión de la vista por unos minutos, por el cansancio físico que le abruma.  
Transcurridos unos veinte minutos, y al ir a continuar el defensor su informe, el presidente suspende el juicio hasta mañana, que se terminará.  
La sesión de hoy terminó a las ocho y diez minutos.

## Nuevo gobernador de Madrid

Se asegura que será nombrado gobernador civil de Madrid el marqués de la Frontera.  
La necesidad de mantener estos últimos puestos, así como la de ejercer después una intensa acción de presencia sobre los territorios accidentalmente invadidos, dan margen, dentro del sistema seguido hasta ahora, a una situación de inferioridad para algunos puestos militares, que incita al enemigo a intentar su aislamiento, obligándonos al desarrollo de operaciones impuestas forzosamente por el honor y por la solidaridad militar, cualquiera que sea el sacrificio a hacer, y de las cuales tampoco el enemigo escapará sin sufrir un grave quebranto.  
De esperar es que los combates que se están librando den por resultado el socorro y la comunicación a estos puestos, realizándose luego otras por objetivo castigar a los rebeldes y a las fracciones que les han ayudado.  
Cualquiera que sea el punto de vista del Gobierno y sus propósitos, mientras nuestras tropas tengan enfrente enemigos, y sean atacadas, la defensa y la ofensiva obligadas son preceptos militares obligados y forzados, cuesten lo que cuesten.

## Libertad de un detenido

El capitán de Caballería señor Martínez Brieria dirigió una instancia al capitán general en solicitud de que fuese puesto en libertad José Enguita, detenido con motivo del drama del expreso de Andalucía.  
La autoridad militar ha accedido a la solicitud y Enguita ha sido libertado.

## Defención de Alvaro de Albornoz

El letrado don Alvaro de Albornoz informaba ante la Sala de lo Criminal esta tarde en un proceso seguido contra el escritor don Luis Araquistain por un artículo político censurando la labor de los ministros.  
El señor Albornoz fue requerido por el presidente de la Sala, por creer éste que se extralimitaba en sus funciones al dirigir censuras a un Gobierno político.  
El señor Albornoz no puso su actividad, y en vista de ello fue multado por el presidente con 50 pesetas.  
En vista de ello abandonó la Sala, y se negó a seguir informando, siendo por esta causa detenido y trasladado al Juzgado de guardia.  
Se le libertó después.

## Grave accidente automovilista

### Una niña muerta y varios heridos

Granada 2 (10 n.)  
En la carretera de Lachar a Granada ha ocurrido un grave accidente.  
En un automóvil de alquiler iban a Loja don José Gilabert, de cuarenta años de edad, su esposa, doña Mercedes Rodríguez, y los hijos del matrimonio José, Pilar y Concha, y un hijo de un amigo, llamado José Jiménez.  
Al regreso, pasado ya Lachar, y cerca de Pinos Puente, el chofer se quedó dormido sobre el volante, y el coche, faltar de dirección, fué a estrellarse contra un árbol de la carretera, saliendo despedidos los ocupantes y resultando muerta la niña Pilar, de ocho años de edad; con graves heridas el padre y la madre, y con lesiones de pronóstico reservado los niños Luis, Concha y José.  
El cadáver de la niña Pilar fué llevado a Pinos Puente, y los heridos conducidos a Granada, ingresando en el Hospital.  
El chofer, que se apoda «Patás de perros», quedó detenido.

## Jerez

### Inauguración de la iglesia de la Victoria

Jerez.—El arzobispo de Sevilla ha inaugurado la iglesia de la Victoria, recientemente restaurada, actuando de pontifical después en la confirmación celebrada en el convento de las Reparadoras.  
Visitó las capillas del Calvario y San Telmo, donde radica la cofradía de este nombre, y donde fué nombrado hermano mayor honorario.  
El velado fué visitado por una Comisión de autoridades y personalidades, que le entregaron un mensaje, redactado en latín, dirigido al Pontífice, solicitando autorización para coronar a la Virgen del Carmen en el año próximo.  
«Los exportadores de vinos han solicitado al general Primo de Rivera solicitando que sea concertado en breve un Tratado comercial con Alemania, el cual reportaría beneficios a la viticultura española.

## EL PROBLEMA AFRICANO

### Se agrava la situación en la zona occidental

Y dice el Directorio que "mientras nuestras tropas tengan enfrente enemigos y sean atacadas, la defensa y la ofensiva son preceptos militares obligados, cuesten lo que cuesten"

Madrid 2 (6-30 t.)  
A última hora facilitaron la siguiente nota oficiosa, en la Presidencia:  
Lo abrupto del terreno y la aislada situación de los dos puestos fortificados de Caba Darza y Hoy, establecidos en los desfiladeros del Lau, ha impedido hasta ahora llegar a ellos, forzando la tenaz resistencia de los marroquíes, que se colocan de improviso en posiciones muy ventajosas.  
Para conseguirlo, se han formado dos columnas, que mandan los generales Serrano y Prun, con la misión de limpiar de enemigos las laderas de dichos desfiladeros y restablecer la comunicación entre dichas posiciones y las bases.  
La necesidad de mantener estos últimos puestos, así como la de ejercer después una intensa acción de presencia sobre los territorios accidentalmente invadidos, dan margen, dentro del sistema seguido hasta ahora, a una situación de inferioridad para algunos puestos militares, que incita al enemigo a intentar su aislamiento, obligándonos al desarrollo de operaciones impuestas forzosamente por el honor y por la solidaridad militar, cualquiera que sea el sacrificio a hacer, y de las cuales tampoco el enemigo escapará sin sufrir un grave quebranto.  
De esperar es que los combates que se están librando den por resultado el socorro y la comunicación a estos puestos, realizándose luego otras por objetivo castigar a los rebeldes y a las fracciones que les han ayudado.  
Cualquiera que sea el punto de vista del Gobierno y sus propósitos, mientras nuestras tropas tengan enfrente enemigos, y sean atacadas, la defensa y la ofensiva obligadas son preceptos militares obligados y forzados, cuesten lo que cuesten.

## Marcha del general Bermúdez de Castro

Madrid 2 (11-30 n.)  
En el expreso de Andalucía salió con dirección a Cádiz, donde embarcará para Ceuta, el nuevo comandante general de aquella zona, Bermúdez de Castro.

Compañía al ex subsecretario de Guerra sus ayudantes, los tenientes coroneles de Infantería y Caballería, respectivamente, señores Liníes y Bueno.  
En el mismo tren han marchado el coronel de Aviación señor Carrasco y el teniente coronel del mismo Cuerpo señor Borbón.

Acudieron a despedir al ex subsecretario de Guerra, además del Directorio en pleno, el infante don Fernando, el presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, general Weyler, y los generales y jefes Martínez Anido, Tejera Ardanaz, Zulueta, Méndez Vigo, Maiferrer, Bonafox, Romero, Moltó, Castro Girona, Losada, Los Arcos, García Moreno, Morón, Soriano, Latorre, Queipo del Llano y Villegas, todos los jefes de sección del ministerio de la Guerra y todo el personal dependiente de dicho Centro.  
También acudieron numerosos amigos particulares del general Bermúdez de Castro, siendo éste despedido con grandes demostraciones de afecto.

## Nuestras bajas de ayer

Madrid 2 (11-30 n.)  
En la Presidencia han facilitado esta noche una nota sobre bajas, que dice:  
«Las bajas sufridas en la operación de ayer en Caba Darza, son las siguientes:  
Alférez de Regulares de Ceuta Juan García Martínez, muerto;

## BARCELONA

### Varias noticias

Barcelona 2 (9 n.)  
En la Comandancia de Marina se reunió la Junta provincial de Pesca, acordando solicitar queden exentos de ciertos arbitrios la conducción y embarque de pescados.  
«En la cuesta de Soldevillas, en la carretera de Castellón a Tarragona, se despejó un carro, resultando herido el conductor que lo guiaba.  
«Han sido puestos en libertad varios jóvenes que fueron detenidos por haber quemado una bandera española en la verbera de San Pedro, por haberse comprobado que el hecho fué fortuito.  
«Han sido detenidos tres empleados municipales, guardándose gran reserva sobre los motivos de la detención.  
«Después se ha dicho que aquella obediencia a una falsificación de sellos, cuyo importe supera a trescientas mil pesetas.  
También se asegura que la Policía ha detenido, por este mismo asunto, a cuatro personas más.  
«Pasados ya los ocho días de suspensión que le fueron impuestos, mañana reaparecerá de nuevo el órgano jaimista «El Correo Catalán».  
«La sequía sigue siendo espantosa en gran parte de la región catalana.  
«Los agricultores de Mora del Ebro se han reunido, acordando la constitución de un Sindicato para lograr la elevación de las aguas del Ebro.  
«En caso de persistir la sequía será éste el tercer año que se perderá la cosecha.  
«El director de la Compañía de aguas de Barcelona, ha comunicado que a causa de la sequía le será imposible efectuar el riego de las calles.  
«La Policía ha efectuado la recogida de gran número de tarjetas y folletos pornográficos, enviándolos para su destrucción a la Jefatura de Policía.  
«Hoy se supo que en los servicios del Metropolitano de Barcelona, había ocurrido el lunes último un accidente, en el cual

## PROVINCIAS

### Efectos de una tormenta

Teruel.—En el pueblo de Ayerba descargó anoche una fuerte tormenta.  
En una finca de la propiedad de don Manuel Villarroya hallábase éste con un hijo suyo de catorce años y un criado.  
Una chispa eléctrica alcanzó al señor Villarroya, matándole. Las personas que le acompañaban dieron privadas del sentido.  
Otra chispa alcanzó al pastor Miguel Malle, cuando éste hallábase encerrando el ganado, matándolo, como asimismo a setenta y siete ovejas.  
Un abordaje  
Vigo.—El vapor «Carmen Suárez» y el ballenero «Corona» se abordaron en el momento en que regresaba al puerto el «Corona» y salía el «Carmen Suárez», que sufrió tan graves averías que se hundió a poco.  
La tripulación del «Carmen Suárez» fué recogida por el «Corona». El abordaje ocurrió de noche, y se debió a llevar apagadas las luces del ballenero.

## Por no poder pagar

Ferrol.—Comunican del pueblo de Neda que el comerciante Antonio Tazos, de sesenta y siete años de edad, se ahorcó por no serle posible pagar una letra de 12.000 pesetas.

## Un crimen

Salamanca.—Ha sido encontrada degollada María Ramos, guardesa de la línea férrea.  
La Guardia civil realiza pesquisas para descubrir los autores del crimen.  
A última hora se sabe que ha sido detenido Eugenio Dorado, hermano político de la guardesa, sobre el que recaen graves cargos, que hacen sospechar sea el autor.  
El crimen hállase relacionado con una cuestión de intereses.

## Dos bautizos

Cádiz.—En la parroquia de Extramuros se ha verificado el bautizo de un hijo del actor Enrique Rambal.  
También se celebró el bautizo de una hija del actor Merlo, de la misma compañía.  
Asistieron el autor señor Linares Becerra, los artistas de la compañía, otras personas y los empresarios.  
Hubo una gran fiesta.—Gómez

## EXTRANJERO

### La estancia de la Reina Victoria en París

### Su marcha a Londres

París 3 (2 m.)  
Entre las personalidades españolas de París que cumplimentaron a la Reina Victoria en el Hotel Maurice, figuran los marqueses de Irujo, Salamanca y Viana, éste acompañado de sus hijos, el vizconde de Rochefoucauld y la duquesa de Santona.  
Añoche, a las ocho, la Reina asistió en el teatro de la Estrella a la representación de la revista titulada «Primavera».  
Al entrar y salir en el teatro, la música tocó Marcha Real.  
A las doce de la noche se retiró a descansar.  
Hoy al mediodía salió por la estación del Norte para el puerto de Calais, donde habrá embarcado para Inglaterra con las infantas y el personal de su séquito.

## No encuentra defensor

Roma.—Hasta ahora no ha sido encontrado ningún abogado que quisiera encargarse de la defensa de Dunini, acusado de haber tomado parte en el asesinato de Matteotti.  
Los nuevos ministros se han encargado ya de sus cargos, prestando juramento.

## Noticias del Japón

Tokio.—Se han celebrado nuevas manifestaciones de protesta contra la ley de inmigración yanqui.  
Ayer, varios súbditos japoneses arrancaron la bandera colocada en la Legación yanqui.  
El ministro ha protestado del hecho.

## Gran Balneario Victoria

### Cádiz

### Temporada de 1924

Baños de todas clases.—Grandes reformas en estos servicios.—Inmejorable servicio de Bar y Restaurantes.—Grandes espectáculos.—Reuniones de Sociedad.—Conciertos.—Servicios especiales de tranvías

### INAUGURACION EL DIA 6 DE JULIO

### La mejor playa de Andalucía

### Joyería Dalmás CAMPANA, 7

Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de platería.

### T. S. H.

### Aparatos de Radiotelefonía

### “MARCONI”

Pidan precios y detalles a la

### AGENCIA TECNICA SEVILLANA VIRGENES, 6

(Domicilio provisional) SEVILLA

Se facilitan proyectos y presupuestos de estaciones transmisoras.

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE  
LOS CHOCOLATES Y DULCES  
MATIAS LOPEZ  
SON LOS MEJORES DEL MUNDO  
Pédidos en todos ultramarinos y confiterías

## A la Conferencia de Londres

Roma.—El presidente, Mussolini, ha nombrado para que represente al Gobierno italiano en la Conferencia de Londres, al ministro de Hacienda, Bestuiani, en vista del carácter económico financiero de esta reunión.

## Homenaje al Sr. Huesca

Con motivo de tener que marchar a Madrid mañana viernes el señor Huesca, con el fin de asistir a las reuniones que celebre la Junta Nacional del Catastro, queda aplazado hasta la próxima semana el banquete proyectado.  
Por conducto de la Prensa se anunciará día y hora, para conocimiento de los que deseen concurrir al acto que se trata de celebrar.—La Comisión.

## Temperatura

2 de Julio.

(Tomada de la Universidad)

Máxima al sol . . . 35,4  
Id. a la sombra . . . 33,4  
Mínima . . . . . 17,6

## Puerto de Santa María

La temporada de verano se anima extraordinariamente con la llegada de familias forasteras. Se encuentran ya en esta, procedentes de esa capital, los señores de Azcue y de Díaz Molero; llegarán en esta semana los señores de Candau, doña Mercedes Coronas de Coca y la familia de don Manuel Torres.  
De Jerez vinieron ayer varias familias para arrendar fincas.  
Se tienen noticias que muy en breve quedará terminado el programa taurino de los meses de Julio a Septiembre.

## Zapatos de lona

caballero, suela goma, punta charol a diez pesetas  
ALFALFA, 10, esquina a Candelero

## Carbón de encina superior

sin mezcla, seco y peso completo en el nuevo almacén de

## Demetrio de los Ríos, 3

(antiguo Matadero)  
Se reciben avisos, para servir a domicilio desde una arroba, en: Alfonso XII, 49; Plaza de Villasis, 8; San Jacinto, 15; Bóquer, 1; Arte, 11, y Conde de Barajas, 1.